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Chères concitoyennes, chers concitoyens, 
 

Comme chaque année à cette période, la sortie du journal municipal nous offre l’occasion de 

vous donner diverses informations concernant la vie de notre commune.  

Notre équipe municipale a été élue en 2020, dans des contextes sanitaires et économiques très 

particuliers. Depuis, elle n’a cessé de travailler sur divers projets. Ce journal municipal 

nous permet, à l’occasion des 3 années de mandat, de vous présenter un « bilan à mi-

mandat». Nous continuerons bien entendu à remplir la mission du « bien vivre ensemble » 

qui nous a été confiée aux dernières élections. 
 

Le contexte est toujours aussi anxiogène influencé par :  les difficultés économiques qui 

touchent l’ensemble de nos concitoyens, un réchauffement climatique de plus en plus 

palpable, une ressource en eau qui demande une utilisation raisonnée. Mais les beaux jours 

se sont installés depuis plusieurs semaines annonçant un bel été, bien agréable, nous 

permettant d’oublier, ces préoccupations autant que faire se peut. 

L’équipe municipale reste attentive et vigilante auprès des personnes les plus fragiles qui 

auraient besoin d’aide. 
 

Comme chaque année en cette période, des animations sont proposées par nos associations. 

Nous tenons sincèrement à remercier les bénévoles pour l’efficacité et le cœur mis à l’ouvrage 

dans le bon déroulement des activités. 

Nous réitérons notre invitation à venir partager ensemble, dans la joie, ces différentes 

animations fédératrices, créatrices de liens et d’échanges au sein de notre commune 

dynamique, attractive où il fait bon vivre. 
 

L’équipe municipale, le Conseil Municipal des Jeunes et le personnel communal se joignent 

à moi pour vous souhaiter de bonnes vacances et un très bel été. 

Le Maire, 

Éric BIGOT  

Suite à l’appel de 

mobilisation civique 

contre les violences 

du Président de 

l’Association des 

Maires de France, 

citoyens et élus se 

sont retrouvés 

devant la Mairie  
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MEMO UTILE 

  

Heures d’ouverture 

de la Mairie : 
 

Lundi : 08h00 – 12h00 
 

Mardi : 13h30 – 18h30 
 

Mercredi : 08h00 – 12h00 
 

Vendredi : 08h00 – 12h00 
 

Samedi : 10h00 – 12h00 

Contacter la Mairie : 
 

Téléphone : 05 46 93 18 23 
 

Courriel : mairie@courcoury.fr 
 

Site Internet : www.ville-courcoury.fr 
Pour la version mobile de notre site, scannez avec votre Smartphone le QR-Code ci-dessous : 

 

 

Permanence des Élus : 

Lundi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Kim BARON-BRUMAUD, 3ème Adjointe 

 

Mardi 14 h 00 – 18 h 30, sur rendez-vous : 

Françoise BARBAUD, 2ème Adjointe 

 

Mercredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Christian ROBERT, 4ème Adjoint 

 

Vendredi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Jean-Michel MELLIER, 1er Adjoint 

 

Samedi 10 h 00 – 12 h 00, sur rendez-vous : 

Eric BIGOT, Maire 

 

 

Permanence des Conseillers Départementaux 

Mme Sylvie MERCIER  

et M. Alexandre GRENOT 

le premier mercredi de chaque mois  

à l’annexe du Conseil Départemental à Saintes 

Permanence de l’Assistante Sociale : 
 

Uniquement sur rendez-vous 

Annexe du Conseil Départemental Saintes 

Tél : 05.46.97.54.29 
 

Liste des Assistantes Maternelles Agréées  
 

 

Laurence BALCEREK 

2a rue de la Passée, Chez Deschamps 

 05.46.74.63.26 / 06.88.62.17.89 

 

Céline DEBAUD 

3 Rue des Obiers, Le Bourg 

06.12.83.69.15 
 

Carole FAVEAU 

7 rue de Corcosse, Chez Fruger 

05.46.91.15.12 / 06.63.84.23.75 
 

 

 

Horaires de la bibliothèque 

(Sauf Jours Fériés) : 
Les mercredis de 16H00 à 18H00 

Les vendredis de 17H00 à 19H00 

 Les samedis de 10H00 à 12H00 
 

En cas d’urgence : 
 

Mairie : 05 46 93 18 23 
 

Le Maire : 06 13 47 56 31 

mailto:mairie@courcoury.fr
http://www.ville-courcoury.fr/
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Séance du 19 décembre 2022 
 

Enquête publique sur la demande d’autorisation unique 
pluriannuelle de prélèvement d’eau sur les bassins de Charente 
aval et ses affluents portée par l’Organisme Unique de Gestion 

collective de la Saintonge 
Après délibération, le conseil municipal émet un avis défavorable 
à ce dossier. 

 
Subventions complémentaires aux associations 2022 

Les élus faisant partie du bureau d'une association concernée par 
l’attribution d’une subvention, sont exclus du vote de cette subvention, 
par conséquent, ils ne sont pas comptabilisés dans le résultat de 
chaque vote.  

- Corcosse Amitié : 191.40 € pour la Semaine Bleue 
- Bibliothèque : 125 €  

Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, autorise le Maire à 
procéder au versement de cette subvention 11 Pour et 2 
Abstentions  

 
Délibération autorisant le Maire à engager, liquider et mandater 

les dépenses d'investissement (dans la limite du quart des 
crédits ouverts au budget de l'exercice précédent) 

M. le Maire rappelle les dispositions extraites de l’article L 1612-1 du 
code général des collectivités territoriales. Le Conseil Municipal 
autorise à l’unanimité M. le Maire à engager cette procédure. 
 
Prise de participation au capital de la Société Publique Locale 

de la Communauté d’Agglomération de Saintes 
(Agence d’Attractivité) 

Après la présentation des objectifs de la création de la SPL Agence 
d’Attractivité de l’Agglomération de Saintes, le Conseil Municipal 
approuve le projet de statuts, autorise le versement de 200€ 
(participation de la Commune), approuve la composition du Conseil 
d’Administration et autorise M. le Maire à prendre toutes les mesures 
nécessaires à l’exécution de la présente délibération et à signer les 
statuts ci-joints.  
8 Pour, 4 Absentions et 1 Contre   
  

Questions diverses  

- Le Maire porte à la connaissance des élus le rapport d’activité 
de la CDA de Saintes, consultable en Mairie.  

- Le Maire informe l’assemblée que la commune a perçu une 
dotation de soutien pour la protection de la biodiversité pour 
la valorisation des aménités rurales. Courcoury est l’unique 
commune de la CDA à avoir bénéficié de cette recette. Une 
réflexion est à mener en 2023 pour valoriser cette aide, 
conjointement avec le service Environnement de la CDA. 

 

Séance du 03 avril 2023 
 

Affectation du résultat 2022 

 
Après avoir approuvé le Compte administratif 2022 qui présente un 
excédent de fonctionnement d’un montant de 450 707.63 € 

Constatant que la section d’investissement dudit compte administratif 
fait apparaître :  

• un solde d’exécution négatif de : - 391 370 € 

• des restes à réaliser de dépenses de : 58 672.95 €  

• des restes à réaliser de recettes de : 393 882.93 €  
Considérant les besoins recensés pour l’exercice 2023, décide, 
d’affecter au budget primitif 2023 le résultat comme suit :  

• affectation en réserves : 56 160.02 € 

• excédent de fonctionnement reporté : 394 547.61 € 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, approuve à l’unanimité 
l’affectation du résultat. 
 

Approbation des comptes administratif et de gestion 2022 
Le Conseil Municipal siégeant sous la présidence de Mme Kim 
BARON BRUMAUD, conformément à l’article L2121-14 du Code 
général des collectivités territoriales, après en avoir délibéré, adopte 
à l’unanimité le compte administratif et le compte de gestion de 
l’exercice 2022.  
 
Fixation des taux d’imposition des taxes directes locales 2023 

Après en avoir délibéré, le Conseil décide à l’unanimité de ne pas 
augmenter les taux d’imposition par rapport à ceux de l’année 2022 
et de voter les taxes directes locales 2023 comme suit :  

Budget primitif de l’année 2023 
Le Conseil Municipal adopte à l’unanimité le budget primitif de 
l’exercice 2023 comme suit :  

 Dépenses Recettes 

Investissement 963 711.72 € 963 711.72 € 

Fonctionnement 866 548.15 € 866 548.15 € 

TOTAL 1 830 259.87 € 1 830 259.87 € 

 
Révision annuelle du loyer 

« 49 Rue Pierre Schoeffer » et « 17 Rue de la Liberté » 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide de réviser 
suivant l’indice de référence des loyers (IRL) du 4ème trimestre de 
2022, soit une hausse de 3.5%. 
 

Avis sur demande d’admission en non-valeur 
de pièces irrécouvrables 

Les élus se prononcent à l’unanimité contre l’admission en non-
valeurs de la somme due de 16 687,76 € correspondant aux frais 
engagés pour le péril d’un bâtiment. 
 

Amortissement travaux Collège E.QUINET 
Le Conseil Municipal, après en avoir délibéré, décide, à l’unanimité, 
de fixer la durée d’amortissement à une année pour les frais de 
travaux du Collège E.Quinet. 
 

Contrats de proximité du Conseil Départemental 17 
Le Département a souhaité amplifier ce partenariat incontournable 
afin de servir au mieux les Charentais-Maritimes et déployer ses 
politiques au plus près des besoins, grâce à une collaboration 
renforcée et des engagements prioritaires. 
Il propose ainsi la contractualisation des Contrats de Proximité, à 

 

 

 

 

 
 

RÉSUMÉ DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL MUNICIPAL 
 

 

 
RAPPEL IMPORTANT : Le compte-rendu intégral de chaque Conseil Municipal reste affiché 
pendant un mois dans le panneau extérieur (place de Pampilhosa).  

Il est consultable à la Mairie aux heures d’ouverture et sur le site internet :  
www.ville-courcoury.fr 

 Investissement Fonctionnement 

Dépenses     776 038.71 € 418 593.40 € 

Recettes     420 390.43 € 479 819.19 € 

Excédent/Déficit -355 648.28 € + 61 225.79 € 

 
Taux 
année n-1 

Taux 
année n 

Bases Produit 

Foncier 
Bâti 

42.44 42.44  612 500 259 945 

Foncier 
Non Bâti 

50.17 50.17 54 800 27 493 

  Total 301 280 

http://www.ville-courcoury.fr/
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l’échelle des territoires communautaires et pour la durée du mandat 
communal. 
Le Conseil Municipal approuve à l’unanimité le contrat de proximité du 
territoire saintais et autorise Monsieur le Maire à le signer et à prendre 
toutes les mesures nécessaires à l’exécution de la présente 
délibération. En outre, le Conseil prend acte de la nécessité d’être 
représenté au sein du Comité de suivi par un élu municipal. 
 

Séance du 15 juin 2023 
 

Subventions aux associations 2023 
Monsieur le Maire propose aux membres du Conseil une répartition 
des subventions versées aux associations, comme suit :   
(Les élus faisant partie du bureau d'une association concernée par 
l’attribution d’une subvention, sont exclus du vote de cette subvention, 
par conséquent, ils ne sont pas comptabilisés dans le résultat de 
chaque vote)  
Parmi toutes les demandes de subvention traitées, il a été décidé, que 
seules les associations concernées par le versement d’une 
subvention seraient soumises au vote. A l’unanimité, le Conseil a voté 
les montants suivants :   

• Cuisines et Partages : 300€  

• Corcosse Amitié : 600€ et 210 € pour les animations sur la « flow 
vélo » 

• Association des Parents d’Elèves Courcoury/Les Gonds : 500€ 

• Coopérative Scolaire :  720€  

• La Pibole Saintongeaise : 750€et 140€ pour les animations sur la 
« flow vélo »  

• L’Amicale des lecteurs de la Bibliothèque de Courcoury : 700€ et 
140€ pour les animations sur la « flow vélo »  

• La Cour’Oie : 2 200 € 

• Les pêcheurs d’anguilles de la Seugne : 60€  

• La société des fêtes de Courcoury : 500€  
• Union de la Charente Maritime des délégués départementaux de 

l’éducation Nationale : 100€

                              Frais de transport RPI 
Depuis plusieurs années et pour ne pas impacter les familles, la 
commune de Courcoury avait pris à sa charge le montant total des 
frais relatifs au transport scolaire dans le cadre du RPI Courcoury-Les 
Gonds. Cette année encore, le Maire expose la situation aux 
conseillers et propose à nouveau cette prise en charge pour l’année 
scolaire 2023 2024.   
La prise en charge des frais de transport scolaire représente 45 € par 
élève.  
Le conseil municipal, après avoir délibéré, accepte à l’unanimité, la 
prise en charge de ces frais. 
 

Aide juridique GROUPAMA – consultation d’un avocat 
Suite à un péril concernant une habitation et son garage, des dégâts 
sont occasionnés sur un bâtiment communal. 
Compte tenu des risques, il convient de prendre rendez-vous avec un 
avocat en vue de réaliser une consultation écrite et permettre de 
déterminer la meilleure solution pour régler cette affaire.  
Le conseil municipal, après en avoir délibéré, autorise à l’unanimité le 
Maire à signer tous les documents concernant ce dossier.  
 

Subvention Département - amendes de police 2023 
A l’unanimité le Conseil Municipal autorise le Maire à demander cette 
subvention et à signer tous les documents qui s’y rattachent. 
Cette dernière est demandée pour des petites opérations de sécurité 
qui sont à réaliser en centre-bourg, notamment l’installation de 
panneaux de signalisation (volés précédemment) pour une meilleure 
visibilité.  

Location d’un local municipal 
Le Conseil Municipal, à l’unanimité, accepte la demande de location 
d’un local à un professionnel. 
 

Question diverse 
Françoise Barbaud, adjointe au maire, informe les élus concernant le 
dernier conseil d’école, les effectifs sont stables cette année mais des 
inquiétudes planent quant à la baisse les années suivantes. 
Beaucoup d’activités et de sorties ont été programmées pour les 
élèves de l’école de Courcoury, notamment le voyage à Toulouse.  

 

Conseil Municipal des Jeunes 

La tournée des Ados s’arrête à COURCOURY le 12 avril 
 

Organisée par la CDA de Saintes, le 12 avril dernier, une animation 
nouvelle à destination des jeunes de notre agglomération avait lieu à 
l’ensemble scolaire de notre commune.  

Cette animation avait différents objectifs auprès des jeunes, des élus, des 
familles :  

• Informer et écouter les jeunes, développer une 
interconnaissance entre « réseau des acteurs jeunesse » et les 
jeunes du territoire, permettre la rencontre entre jeunes 
 

• Informer les élus locaux des ressources « jeunesse », écouter les élus au niveau de leur vision de la 
jeunesse, évaluer les volontés et les degrés d’implication 
 

• Permettre une première prise de contact entre les « ressources jeunesse » et les familles, informer 
« à chaud » du déroulé et des apports de la journée, recueillir les besoins et attentes des familles et 
les associer à la démarche de la journée.  
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Le Conseil Municipal des Jeunes de Courcoury remercie la CDA 
pour l’organisation de cette belle journée d’animation. 

 
Le Conseil Municipal des Jeunes de la commune a effectué le 
bilan de ses actions : 

- Choix des aménagements des jeux 
- Animation au concert Préludes 
- Participation journée des Associations 
- Peinture des buts de foot 

 

 
 

 
 

- Accueil et participation tournée des ados du 9 mai dernier 
- Randonnée Eco Citoyenne 
- Rencontre avec le Maire de Rouffiac 
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 L’OIE FURETEUSE DE COURCOURY… 

Chaque semestre, elle va se promener, observer, réfléchir, tirer des conclusions et résumer ses 

aventures au sein de notre commune. 

 

1/ CALENDRIER :  

JANVIER : La fin d’année s’est déroulée sans anicroche, le repas des enfants de l’école à l’Amaryllis a eu lieu, 

ainsi que celui du CCAS et de la Mairie. Ainsi les fêtes de Noël ont été tranquilles sans Covid, du moins nous 

apprenons à vivre avec. Le mois de janvier a vu son lot d’Assemblées Générales, les Vœux de la Municipalité, 

un vrai retour à la normale. La douceur particulière de ce début d’année fait craindre des pénuries d’eau, une 

catastrophe… Pourtant, quelques temps après, l’eau s’est mise à tomber, laissant craindre des débordements. 

Et puis non, ouf ! 

FEVRIER : Des plantations de narcisses sont venues égayer les contours de l’église et du restaurant, toujours 

agréable…Le port du masque n’est plus obligatoire, encore une étape de franchie. Le froid fait son retour, 

juste au moment où les arbres commencent à bourgeonner, pas terrible. Le carnaval des écoles a eu lieu pour 

le plus grand plaisir de tous. 

MARS : Après les pluies de début février, il s’est passé un mois sans une goutte d’eau. Ce passage anormal 

annonce, comme on pouvait le prévoir, un manque important d’eau, d’ailleurs certaines régions sont déjà 

sous l’effet de restrictions si tôt dans l’année. Diverses animations ont lieu, concours de belote et après-midi 

jeux de société, de bons divertissements pour notre commune. 

AVRIL : Quelques passages d’eau font un bien fou, mais pour combien de temps ? L’été promet d’être dur, et 

les restrictions viendront sûrement tôt. Dans chaque commune, y compris Courcoury, les municipalités 

réfléchissent à mettre moins de fleurs, ou des plantes qui ne sont pas gourmandes en eau… Une animation 

nouvelle voit le jour en avril, une Bourse aux Plantes, organisée par la Bibliothèque et certains bénévoles, belle 

initiative ! 

MAI : Le mois débute avec une pointe anormale de chaleur, qui fait craindre une arrivée précoce de canicules… 

Le Brin d’Aillet, animation proposée par la Société des Fêtes a eu lieu à nouveau, avec un nombre record de 

participants, les bonnes habitudes reprennent … La cérémonie du 8 Mai aussi a fait son retour avec le public. 

JUIN : Après une partie du mois de mai bien arrosée, juin semble démarrer sous de grosses chaleurs, qui 

finissent par provoquer des orages dévastateurs dans certaines régions. L’Escapade Charente a permis de 

passer une belle journée et déjà se préparent la fête de l’école, ainsi que le deuxième spectacle de la 

Bibliothèque. A suivre les jeux inter-villages, tout un programme ! Le village est bien vivant !  

 

 2/ PENSEES :  

Force est de constater que les recommandations du gouvernement en matière d’économies d’énergie pour 

éviter d’éventuelles coupures de courant ont été suivies à la lettre. En effet, notre volatile a pu constater que 

beaucoup de maisons ne se sont pas éclairées de mille feux pour les fêtes de fin d’année…  

 

Depuis plusieurs années déjà, l’oie furetant autour de l’église le soir, a observé le vol d’une ou d’un charmant 

collègue. A la vue furtive de son envol, et à l’écoute de son cri, il doit s’agir soit d’une chouette ou d’un hibou, 

ou quelque espèce proche… Charmante rencontre, de cet habitant de notre église… 
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Dans la série volatile, la commune est comblée, et ce n’est pas l’oie qui va s’en plaindre !! Cette année encore, 

les grandes aigrettes ont fait un passage furtif aux alentours du bac. Et si l’année dernière, il y avait deux 

couples de grandes aigrettes, cette année, l’oie a pu au minimum en compter cinq…. Peut-être leur 

progéniture, qui sait ? 

Relevant sa boîte à lettres un matin, l’oie a eu l’agréable 

surprise de trouver parmi son courrier ce qui ressemblait à 

un billet doux. Tout de suite assurée qu’il ne s’agissait pas 

de la missive d’un coquin, à la vue de l’écriture manuelle 

semblant assez jeune, ce gentil message a laissé notre 

volatile pensif. Enquête menée et auteurs trouvés, l’oie a 

remercié au nom des personnes du quartier qui ont reçu le 

même message, les jeunes personnes responsables de cet 

élan de gentillesse. Elles avaient envie, selon leurs dires, de 

donner un peu de joie dans cette période si dure …. Trop 

mignonnes ! 

En se promenant dans la rue principale du bourg 

régulièrement, l’oie ne peut s’empêcher de lire un panneau 

qui lui fait se remémorer sa tendre enfance. C’était le doux 

temps où dans les villages de campagne, lorsque bien des 

personnes n’avaient pas forcément de moyen de 

déplacement, les commerçants, bouchers, poissonniers, 

épiciers, boulangers et même la banque, venaient à eux pour 

leur rendre service…. Comme le temps passe et les choses 

évoluent… 

 

Quelle joie après un long hiver, de voir revenir le printemps 

et son florilège de couleurs, entre les arbres, les fleurs, les 

jonquilles qui ponctuent la commune… Charmants instants 

de plaisir des yeux et des narines pour l’oie. 

C’est un bruit de voix haute, un matin, qui a fait sortir notre 

oie de son domicile. Très vite, elle a pu apercevoir un 

véhicule équipé d’un porte-voix. Celui-ci annonçait les 

séances d’un cirque venu se produire dans la commune. Un 

peu d’animation nouvelle qui a fait bouger le village durant 

deux jours, sympathique ! 

Pour finir, l’oie a eu envie de pousser un coup de colère : plusieurs fois déjà, elle a constaté que certains 

conducteurs très soucieux de ne pas abîmer leurs chères voitures, en passant sur les dos d’ânes, ne trouvaient 

rien de mieux que de les contourner en passant carrément sur le trottoir !  Sauf que plusieurs fois, des 

habitants dont les garages sont au bord de ces trottoirs ont bien failli se retrouver sur le capot…. Ces chères 

voitures valent-elles vraiment le prix d’une vie ou suffit-il de passer très doucement ?  A méditer … 

                                                                                                                                       

    L’oie fureteuse de Courcoury. 
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Bilan à mi-mandat 

En mars 2020, une nouvelle équipe municipale a été élue au service de 

la commune. A mi-mandat, celle-ci vous présente le bilan de ses actions.  

AMÉLIORER LES SERVICES PUBLICS 
Le projet de notre équipe :  être à l’écoute et au service de chacun de nos concitoyens 

ECOLE 

• Pérennisation de l’École dans le cadre 
communautaire, tout en affirmant son 
identité 

- Aucune dérogation pour aller dans une école autre que le 
RPI n’est acceptée 

- Financement total des frais de transport des jeunes du RPI 
par la mairie 

- Financement d’activités scolaires et périscolaires 

• Renforcer les liens avec les acteurs 
concernés (enseignants, parents 
d’élèves, Éducation Nationale, 
Municipalité des Gonds et la CDA…) 

- Des rencontres régulières ont lieu avec les enseignants de 
notre école. Une collaboration étroite a été mise en place 
avec les services de l’Education Nationale ainsi qu’avec les 
Délégués Départementaux de l’Education Nationale 

- Continuer de maintenir un RPI avec des relations étroites 
avec la Municipalité des Gonds et la CDA  

• Amélioration du cadre de vie scolaire - Entretien régulier des bâtiments 
- Mise en sécurité anti-intrusion de l’espace scolaire 
- Acquisition de mobiliers urbains 
- Mise en valeur paysager de l’espace scolaire 

MAIRIE 

• Maintien des services actuels aux 
citoyens 

- Un service public avec des horaires qui répondent à 
l’attente des citoyens 

- Renouvellement du matériel informatique 
- Aménagements des postes de travail des salariés 
- Peinture des locaux 

• Des élus disponibles pour chacun - Des permanences journalières des élus aux service des 
Courcourois et Courcouroises 

• Mise en place d’un Conseil Municipal 
de Jeunes 

- Création du Conseil Municipal des Jeunes (cf. page 6 et 7 de 
ce Bulletin) 

BIBLIOTHEQUE 
• Maintien de l’accès gratuit aux livres, 

d’un service municipal avec un 
fonctionnement associatif et l’accès 
gratuit à Internet 

 

- Le fonctionnement associatif est maintenu par la signature 
d‘une convention avec l’Association des lecteurs de la 
Bibliothèque de Courcoury 

- Partenariat important avec l’école 
- Retour des bébés lecteurs 
- Accès internet à disposition gratuitement 
- Achats annuels d’ouvrages pour abonder le fonds municipal 

• Poursuivre les investissements dans 
les locaux pour améliorer l’accueil des 
lecteurs 

 

- Mise en place de panneaux signalétiques de la Bibliothèque 
- Acquisition de nouveaux matériels informatiques 

NOUVEAUX SERVICES 
• Mise en place d’une aide 

administrative pour lutter contre la 
fracture numérique dans les 
démarches du quotidien 

- Les secrétaires de Mairie sont à la disposition des 
administrés pour répondre à la demande 

- Les Maisons France-Services (à Thénac pour notre canton) 
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• Création de lieux d’échanges et de 
convivialité 

- Pas encore étudié 
 

• Étudier la mise en place de services de 
proximité répondant aux besoins des 
habitants 

- Mise à disposition d’un local à usage commercial  

PLAN DE SAUVEGARDE 
• Actualisation permanente du Plan de 

Sauvegarde, utilisation des SMS pour 
les alertes 

 

- Mise en place d’un nouvel outil d’informations Panneau 
Pocket 

- Actualisation du Plan de sauvegarde au quotidien 
- Activation du plan de sauvegarde à plusieurs reprises 

• Sensibilisation de la population aux 
différents risques 

- Informations dans le journal communal 
- Réunions publiques d’informations 
- Exercices Incendies/intrusions à l’école 

COMMUNICATION 

• Maintenir une information accessible à 
tous par les outils existants (site 
internet, flashs info, bulletin communal, 
panneaux, livret d’accueil…) 

- Informations régulières à travers les outils de 
communications mis en place 

- Nouvel outil d’informations “Panneau Pocket” 

• Maintenir les réunions publiques sur 
les grands projets 

- Mise en place difficile de réunions après la crise sanitaire 

FACILITER LE « VIVRE ENSEMBLE » 
Le projet de notre équipe : favoriser et continuer les échanges et les rencontres 

entre habitants, pour éviter l’isolement et rendre notre commune plus attractive 

• Continuer de soutenir la vie associative 
 

- Aide matérielle : mise à disposition gratuite d’un 
photocopieur, du matériel communal, des outils de 
communications communales, salle associative  

- Aides financières par le biais de subventions 
- Favoriser les associations qui animent la commune 

• Favoriser la création de nouvelles 
activités 

- Accompagnement pour le maintien du tissu actuel et 
favoriser les activités nouvelles des associations  

• Maintenir et développer les actions 
solidaires et citoyennes 
 

- Participation aux différentes animations communales et 
communautaires (Fête du fleuve Charente – Echappées 
Rurales – Concerts – Expositions – Animation Flow Vélo)… 

- Participation aux opérations nationales :  (le Jour de la Nuit 
– Octobre Rose – Villes Etoilées – Nettoyons la Nature – 
Fête du Patrimoine – Fête de la Musique…) 

• Garder et promouvoir les repas 
d’échanges (repas de quartier, repas 
intergénérationnel, …) 

 

- Favoriser les repas de quartier par le prêt de matériels 
- Amplifier les activités intergénérationnelles (semaine 

bleue) 
- Continuer le repas intergénérationnel 

AMÉNAGER LE CADRE DE VIE 
Aménager, restaurer et entretenir notre cadre de vie, pour préserver un environnement 

agréable dans une commune où il fait bon vivre 

• Plan pluriannuel de travaux pour 
l’entretien des voiries, trottoirs et 
éclairage public 

 

- Investissements annuels d’amélioration de la voirie 
- Entretien et curage des fossés 
- Allumage de l’éclairage public programmé 
- Inventaire avec le SDEER des points lumineux 

communaux 
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- Etude et validation du projet d’aménagements 
sécuritaires et réfection du réseau pluvial du village de 
chez Berne 

- Renouvellement de panneaux signalétiques et 
sécuritaires 

• Poursuivre des aménagements pour 
assurer la sécurité de tous les usagers 
 

- Réfection du Pont de Gazillan 
- Etude sécuritaire avec le Conseil Départemental du 

village 
- Réfection et aménagements sécuritaire de la RD 128 

• Acquisition et renouvellement du 
mobilier urbain 

- Achats de mobiliers urbains et de jeux pour enfants 

• Mise en valeur de notre patrimoine 
local 

 

- Aménagement d’espaces de repos sur la Flow Vélo 
- Entretien des calvaires 
- Inventaire et mise en place d’un règlement du cimetière 
- Etude de faisabilité d’un accueil Flow Vélo à GATEBOURSE 

avec la CDA de Saintes 
- Entretien des bâtiments communaux et logements 

communaux 
- Entretien des rivières et cours d’eau 

• Finalisation du PLU 

 

- Le PLU Plan Local d’Urbanisme a été arrêté et mis en 
application 

• Étudier la création des projets 
immobiliers en conformité avec le PLU  

- Diverses rencontres avec des promoteurs pour la mise en 
place de lotissements  

• Faciliter la transition énergétique sur 
notre territoire 

 

- Mise en place d’un réseau de chaleur, boucle d’eau 
tempérée géothermique des bâtiments communaux 

- Isolation de la Maison de la Seugne 
- Etude réalisée pour la réhabilitation de la salle des fêtes 
- Remplacement des ouvrants de la mairie et mise en place 

des ouvrants au “Grillon” 

COMMUNAUTÉ D’AGGLOMÉRATION DE SAINTES 
Conforter notre implication dans le schéma intercommunal 

Participation aux projets communautaires 
au service des habitants, en étant 
représentés au sein de l’ensemble des 
compétences de la CDA : 

• Développement économique - 
Tourisme 

• Aménagement du territoire - Habitat 

• Transports et mobilités - Politique des 
déchets 

• Politique de la ville - Éducation Enfance 
Jeunesse 

• Développement durable - Santé, Social 
et Insertion 

- Travail important sur la mise en place d’un PLUi 
- Les élus participant aux différentes commissions de la 

CDA de Saintes et des syndicats intercommunaux (eau, 
informatique, marais de la Seugne, etc…) 
 

LES FINANCES PUBLIQUES 

La maîtrise, en permanence et avec 

une rigueur absolue, de la gestion des 

finances municipales et de la fiscalité 

communale 

- Continuer une politique budgétaire adaptée aux besoins 
de la population, en phase avec les ressources de la 
commune en maîtrisant la fiscalité 

- Pas d’augmentation d’impôts communaux 
- Mise en place d’outils de gestion afin de continuer à 

dégager des économies sur le budget de fonctionnement 
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Mot de notre député, M. Jean-Philippe Ardouin 
 
 
Poursuite de mes rencontres de travail avec les maires de la 3ème circonscription 

 

 

Très attaché au lien avec les élus locaux et à l’écoute des 140 maires de la circonscription, j’ai poursuivi 

ma série de rencontres de terrain avec des maires de la CDA Saintes et la CDC des Vals de Saintonge 

Communauté : Eric Bigot, maire de Courcoury que je remercie et qui nous accueillait, le maire d’Écurat, 

Bernard Chaigneau, Sylvie Churlaud, maire de Le Seure, Pascal Gillard, maire d’Écoyeux, d’Anne-

Sophie Serra-Davisseau, maire de Chérac, Alain Foucher, maire de Grandjean, et Fabrice Renaud, maire 

de Thors, 

Dans des échanges fructueux, nous avons pu aborder entre autres la prochaine campagne du FDVA, le 

thème de la sécurité (cambriolages, incivilités, etc.), l’augmentation du coût de l’énergie, les décisions de 

l’ABF sur des projets immobiliers, les difficultés à recruter et à pérenniser les postes secrétaires de 

mairies, l’accès aux soins, la fermeture des écoles sur les communes de Thors et de Grandjean, mais 

aussi l’accès au très haut débit, les dossiers DETR… 

Des pistes de réflexions ont été envisagées comme sur le statut de l’élu, la simplification nécessaire du 

cadre juridique, une meilleure grille de rémunérations indiciaires des secrétaires de mairie notamment… 
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LA FOSSADE 

  

 

            

 

La Fossade - encore appelée la « Foussade » par les anciens - est le tout premier point d’entrée à 

Courcoury en arrivant de Pons. A partir de là, s’offre à vous tout le circuit routier qui dessert villages et 

hameaux de la commune. Dès l’entrée à Courcoury, venant des Gonds, on peut repérer entre Le Gua et 

Gâte-Bourse, le Chemin Boisné aussi nommé Voie Bovine. En notre territoire, il devient familièrement 

Le Grand Chemin, et traverse la Seugne au pont de la Fossade. Sa trace sera retrouvée à St-Sever de 

Saintonge et Rouffiac. 

 

De majestueux chênes, peupliers et frênes puisent leur vigueur dans la Seugne. Grâce à cette belle énergie, 

ils déploient à l’envi leur bien appréciable ombrage. Aménagée par la Municipalité, une aire de repos de 

part et d’autre de la route offre aux promeneurs de larges espaces tranquilles. Au fil des saisons, cet espace 

accueille piétons et cyclistes. Pas rare d’y rencontrer aussi des cavaliers qui apprécient aussi beaucoup ce 

lieu pour rafraîchir leur monture. Mise à la disposition du public une belle table de pique-nique connaît 

un réel succès. Cette belle portion de rivière entre Jarlac et le pont de Chantemerle fait l’objet d’un 

entretien régulier et les pêcheurs se réjouissent de pouvoir pratiquer leur sport favori. 

  

En ce lieu plane l’esprit de notre célèbre écrivain local René GUILLOT qui, dans sa littérature, selon le 

Professeur Serge DREY, évoque ce beau marais de la « Foussade » où la Seugne entremêle ses « eaux 

fines ».  
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Evocation de la jeunesse de M. Maurice Guimbard, qui résidait rue des Gros Bonnets 
 

1917 ( repères de naissance ) 
Mata Hari, chanteuse néerlandaise, convaincue d’espionnage en faveur de l’Allemagne, fut condamnée à mort et 
fusillée. La révolution d’Octobre restera pour longtemps dans l’histoire de la Russie. 
 

L’époque 
Au début de mon enfance le village de Chez Fruger était prospère. Il y avait des cultivateurs, nos voisins Henri 
Bégaud et la famille Poitevin ; des maçons : Alexandre Archet, Zacharie Guerry, Ravet et Guimbard, un boulanger 
Delage, un cordonnier Poitevin, un forgeron maréchal ferrant Roux Emile... Dans les villages voisins deux épiceries, 
l’une chez Martin tenue par Robert, l’autre chez Berne tenue par Angèle Tarrain ; chez Martin, Drouillard dit 
« Papillon » élevait des oies en quantité ; chez Berne il y avait aussi un autre forgeron Louis Nadaud qui par la 
suite est venu s’installer chez Fruger au moment de la disparition d’Emile Roux.  
A cette époque les moteurs à essence étaient rares, les travaux de la terre, labours, transferts étaient effectués 
par des bœufs. Le moteur de la machine à battre était 
à vapeur. Les transferts de personnes se faisaient à 
bicyclette pour ceux qui avaient appris ( nos grands 
parents ne savaient pas ) en voiture à cheval pour les 
plus aisés ou à pied. Quelques marchands ambulants 
(dont le caïffa**) passaient avec un triporteur à 
pédales. Les gitans achetaient principalement les 
peaux de lapins. 
-Il n’y avait point d’électricité, l’éclairage se faisait à la 
bougie, la lampe à pétrole ou la lampe Pigeon qui 
consommait moins.  La cuisine se faisait au feu de bois. 
Un peu de charbon était utilisé. D’ailleurs les braises 
étaient récupérées et étouffées . 
En été, un petit fagot d’épines était suffisant pour faire 
le café.  
-Il n’y avait point de chauffage. Quelques couvertures 
de plus sur le lit dont la paillasse était confectionnée par des feuillards de maïs. 
- Il n’y avait point de sécurité sociale, peu d’argent alors le médecin ne venait pas, il aurait fallu quelques maladies 
vraiment graves pour le faire appeler. C’était le docteur Jean de Rouffiac qui se déplaçait avec une voiture à cheval. 
 

Ma petite enfance 
Mon enfance, jusqu’à 9 ans s’est donc passée entre ma mère 
et ma grand-mère. Elles m’achetaient du fortifiant (de la 
gaderaze) et aussi j’avais droit à une purge tous les mois. Il 
fallait bien vivre à la maison ; il y avait des poules, des lapins, 
des moutons, une vache, ce qui produisait un peu d’argent ( 
vente des agneaux, des veaux du lait ). Il y avait aussi un terrain 
au Grand Village qui était utilisé pour faire pousser des légumes 
et une vigne chez Guérin près de la Croix.  
Ces deux femmes donnaient des coups de main aux voisins 
pour bêcher les pommes de terre, le maïs, les betteraves ou 
dans les vignes tirer les cavaillons, car en retour il leur fallait de 
l’aide pour labourer le champ ou rentrer du foin pour l’hiver. A 
la belle saison la vache allait paître en bordure de route ou à la 
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prairie après le ramassage des foins. Ma grand-mère en profitait pour filer de 
la laine à la quenouille en complément de celle qu’elle filait au rouet quand elle 
était à la maison. 
Ma grand-mère faisait les marchés à Saintes pour vendre quelques produits du 
champ mais aussi des poireaux sauvages ramassés dans les vignes et aussi je 
me souviens des pissenlits. Elle revendait aussi des asperges qu’elle prenait 
chez Mme Reigner. Mais pour cela il fallait tout transporter jusqu’à la gare de 
Beillant et puis de la gare de Saintes jusqu’au marché ; quel travail crevant pour 
gagner bien peu d’argent ; en retour ma grand-mère m’achetait à bas prix des 
oranges avariées que je mangeais de bon appétit. Dans tout cela, il y avait des 
jours où pour aider ma grand-mère j’oubliais l’école. 
Je n’ai aucun souvenir de mon enfance jusqu’à l’âge de 5 ans où j’ai fréquenté 
l’école communale de Courcoury, Monsieur Aubouin étant instituteur. Trois 
kms à faire à pied ; en plus des quelques livres il fallait apporter le déjeuner de 
midi , souvent mal chaussé avec des souliers en gros cuir avec des semelles de 
bois garnies de fer pour éviter l’usure rapide de bois. Je faisais souvent la route avec Etienne Reigner ( décédé en 
1989 ) et Simon Tarrain ( décédé en 1990 ). L’hiver j’étais bien couvert, toujours en culottes courtes , mais dans le 
plus gros froid les chaussettes laissaient la place à de grands bas, tricotés par ma grand-mère avec la laine des 
moutons préalablement filée avec le rouet ; Mais déjà vers 8 ans je savais qu’il fallait travailler et je mettais la 
main à la pâte, coupais du bois, j’allais aux Valades avec ma grand-mère faire des fagots d’épine et abattre 
quelques arbres, tout ceci avec des outils qui ne coupaient guère et des scies non affûtées qui tiraient à droite et 
à gauche. L’hiver, une partie des veillées étaient occupées à trier les pissenlits et faire des bottes de poireaux 
sauvages. 
Je me souviens de Potiron ( à la chaussées de Chaniers ) qui m’avait remplacé mon casse-croûte de midi car j’avais 
cassé ma bouteille de vin dans ma musette. Je me rappelle aussi du cantonnier Théophile Bellamy qui travaillait 
surtout sur la grand’route où il réparait les nids de poule, avec sa pioche il agrandissait le trou surtout en 
profondeur et en carré avant de le combler avec de la pierre. Il coupait l’herbe et les ronces des fossés et des bas-
côtés de la route avec la faux. 
Et c’est ainsi que les choses sont allées jusqu’à mon certificat d’études en juin 1930. 
 

L’adolescence 
Ma scolarité était terminée, pas question de poursuivre les études, il me fallait 
apprendre un métier, ma mère aurait voulu que je devienne mécanicien mais 
moi j’avais décidé d’être maçon comme mon grand-père. Il n’y a pas eu de veto, 
et en juillet de la même année j’ai débuté mon apprentissage chez Alexandre 
Archet, mais pour peu de temps, ce dernier étant décédé peu après. Je suis 
resté à la maison le creux de l’hiver pour nous faire une provision de bois avec 
l’intention de trouver un autre patron dès les beaux jours. Le 23 février j’ai 
repris le travail comme apprenti chez Mr Depierrefixe à Chaniers. 
Comme mode de transport pour me déplacer j’avais un vélo qui m’avait été 
acheté d’occasion pour mon certificat d’études. Donc chaque jour j’allais à 
Chaniers via Beillant, car je passais d’abord à la Baine où résidait mon patron. 
J’emportais mon déjeuner sauf le pain que j’achetais sur place. Et puis c’était 
les chantiers, d’abord les tâches les plus ingrates de manœuvre, le mortier, 
l’acheminement des matériaux, etc.. .  Je préférais presque les travaux du 
cimetière, c’était moins dur, sauf quand il fallait scier à la main de gros blocs de 
pierre de taille. Peu après mon embauche, un caveau sur terre a été terminé et 
nous y avons transporté divers cercueils qui avaient été placés provisoirement 
dans d’autres caveaux. Mais je me rappelle encore qu’il avait fallu déterrer une 
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vieille femme et sortir les os du cercueil, j’avais 13 ans et j’étais effrayé, j’ai été quelques années où la nuit je ne 
pouvais sortir sans me semblait-il voir des têtes de mort partout... 
Mon patron et son fils se prénommaient Maurice, et moi aussi ; j’ai donc été débaptisé, tout d’abord ils 
m’appelaient Antoine, ce qui n’avait pas plu à ma mère qui s’était manifestée. J’avais donc repris mon deuxième 
prénom Michel. Mon apprentissage, maçon et tailleur de pierre a duré un peu moins de deux ans, jusqu’au 7 
novembre 1932 date à laquelle j’avais été remercié, ne m’étant pas rendu au travail par un jour de pluie. Je dois 
préciser qu’à cette époque le travail durait toute la semaine de 7h le matin à 19h le soir. Pendant ces deux années 
je n’ai perçu aucun salaire et je n’étais point couvert par la sécurité sociale. Je dois rappeler qu’à cette époque, je 
vivais toujours avec ma grand-mère.  
Que faire maintenant ? je me suis dit que j’allais passer l’hiver à la maison, couper du bois et faire des fagots, et 
au début de l’année suivante, je cherchais du travail. Mr Masse, entrepreneur de maçonnerie à Chauveau m’avait 
contacté pour m’embaucher et je suis allé travailler avec lui pendant quelques jours car j’avais une autre idée en 
tête. Mr Bureau, notre voisin, m’avait demandé si je voulais bien lui refaire sa cuisine, crépissage et peinture, j’ai 
accepté et puis d’autres personnes m’ont demandé d’aller travailler chez elles, ce que j’ai accepté, et en peu de 
temps, j’avais déjà un emploi du temps garni pour 6 mois. 
 
J’étais à un tournant de ma vie où à 15 ans je devais prendre une décision. J’ai opté pour celle de m’établir et de 
travailler à mon compte. Donc plus de patron. Je me suis assuré contre les accidents du travail et je dois dire que 
c’était bien parti sur toute la commune et quelque peu sur les communes voisines, : couvertures, ciment, 
maçonnerie, peintures et à un degré moindre le travail du cimetière cela uniquement à Courcoury. Lorsque le 
travail était trop dur pour un homme seul, je me faisais aider par les frères Lys ( Gaston et Albert ). Deux ans plus 

tard, j’ai même embauché un apprenti. Il est vrai qu’à l’époque le prix du 
travail n’était pas très élevé, mais je m’en suis assez bien sorti en faisant 
quelques économies. Les heures de travail toujours les mêmes, la semaine 
complète de 7h à19 heures minimum, souvent plus l’été les jours étant plus 
longs. Je me réservais le dimanche matin pour des bricoles telles que d’aller 
boucher des gouttières. 
J’étais souvent nourri chez les gens chez qui j’allais travailler, mais il m’arrivait 
aussi de manger à la maison. Je laissais un porte-monnaie garni dans le tiroir 
de la table de la cuisine pour que ma grand-mère puisse acheter de la 
nourriture. 
Je n’avais que mes après-midi du dimanche de libre, les petites sorties à vélo 
avec les copains ; et ce n’est que vers 17 ans , en allant aux frairies, que j’ai 
commencé à aller au bal. 
1938 : départ pour une carrière militaire… 

Il est décédé en 2020 à l’âge de 103 ans 
 

 
** caiffa : À pied avec des poussettes à bras, à vélo en triporteur, avec des voiturettes tirées par des chiens, un 
cheval ou un âne, ces milliers de colporteurs font très vite partie du paysage rural français. Le  Caïffa  » comme on 
l’appelle, avec son uniforme vert-bouteille et sa casquette portant le nom de la maison devient aussi populaire que 
le facteur. Le caisson qu’il trimbale d’environ 1/2 mètre cube aux roues cerclées de fer qui tintent sur les pavés 
disjoints est peint aux armes du « Planteur de Caïffa ». . Ce triporteur à bras de couleur vert foncé peint aux armes 
du « Planteur de Caïffa » est une espèce de brouette à trois roues qui supporte une grande caisse contenant la 
marchandise. Les ménagères se voient proposer café, épices, levures, farines et différentes spécialités vendues 
directement sous la marque « Caïffa ». L’éventail se compose aussi de sardines en boîte, de pâtes, de gâteaux secs, 
de chocolat à croquer, de crèmes instantanées, d’huile et de vinaigre, de sucre, de savon et de lessive, de poivre, 
l’ensemble habituel de l’épicerie courante. 
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Ensemble, gardons nos 

espaces propres !!!   Merci 
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Etat Civil 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

  

NAISSANCE

MARIAGES 

 
Fabienne MOINARD  

et Didier CHAUVETEAU 

le 22 avril 2023 

 

 
Natacha MIALOSQUE 

et Johnny ESNAUT 

le 10 juin 2023 

 

DECES
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De Saint Martin de Courcoury à Notre Dame de Paris à vélo 

 
Il y a plusieurs années je me suis rendu compte qu’il était possible 
d’aller à Paris à vélo depuis notre porte d’entrée en n’empruntant 
que des pistes cyclables et des routes tranquilles. J’ai pris une 
décision, comme un défi personnel, d’entreprendre ce périple. 
J’ai décidé de voyager les 825 km tout seul, en 8 jours. L’itinéraire 
suit plusieurs rivières. Je suis parti le 20 octobre. 
Je me suis servi de mon vélo tout-chemin, bien chargé avec toutes 
les choses dont j’aurais besoin pendant le voyage. J’ai réservé des 
hébergements en avance pour les sept nuits. Quel que soit ce qui 
s'est passé pendant la journée, j'aurais besoin d'une bonne 

douche et un lit 
confortable. 
J'ai décidé de consacrer 
mon défi à la collecte de fonds pour les associations de lutte 
contre la sclérose en plaques au Royaume-Uni et en France. 
 
1er jour, Courcoury à Ruelle sur Touvre, 100km. J’ai suivi la 
Charente jusqu’à Angoulême par la Flow Vélo. C’était un 
chemin blanc pour la plupart mais assez difficile après la pluie 
récente, avec des pierres, des flaques et des racines et face a 
un vent de l’est.   

 
 
 
2e jour, Ruelle sur Touvre à 
Confolens, 95km. Une journée 
difficile sur des petites routes 
très vallonnées.  Il fallait grimper 
1150m avant de trouver la 
Vienne. 
 

           

 
 
 
 
3e et 4e jour, Confolens à Châtellerault, 110km et puis 114km 
jusqu’à Amboise. Pendant ces deux jours j’ai suivi la vallée de 
la Vienne pour arriver à la Loire. J’étais assez fatigué mais avec 
la fraicheur du matin et le soleil j’avais bien retrouvé la forme. 

 
 
 

La Charente à Châteauneuf 

  
Le chemin vers la Vienne 

 

Le lever du soleil à Châtellerault 
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5e et 6e jour, Amboise à Gien, par Meung sur Loire, 187km. 
J'étais poursuivi par des tempêtes jusqu’à Amboise, mais j'ai 
juste réussi à les éviter. Le lendemain, tout me faisait mal et 
j'ai dû puiser dans mes réserves. Malgré ça, c’était une 
étape mémorable pour sa tranquillité et pour le spectacle 
incroyable de centaines d'aigrettes, de cormorans et de 
cygnes le long de la rivière. 
 

 
 
7e jour, Gien à Nemours, 102km. Malgré des douleurs j’ai passé une belle journée en traversant des 
paysages très jolis sous un beau ciel d’automne. Peut-être même la meilleure journée du voyage. J’ai 
suivi les canaux de Briare et du Loing et traversé de nombreux ponts, dont le Pont Canal de Briare (le 
plus long aqueduc navigable d'Europe jusqu'à il y a 20 ans). 

8e jour, Nemours à Paris, 118km. J’avais des douleurs et 
j’étais fatigué, mais la fin était enfin en vue et j’étais motivé 
par tout le soutien que j'avais reçu et par le fait de savoir que 
Claire m'attendait devant Notre Dame. Quelques derniers 
défis m'attendaient (dont celui de soulever mon vélo et mes 
paniers par-dessus une haute barrière à côté du 
périphérique) mais quand j'ai finalement vu les tours de 
Notre Dame, je me suis senti très ému. J’avais réussi. 

 
 

John Rivers  
  

Deux jours au bord de la Loire 

 
 

Le joli chemin à côté du canal                                 Le Pont Canal de Briare 
 

 
Le dernier pont et l’arrivée! 
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Repas Noël des enfants de l’école 16 décembre 2022 

 
 

 
 

 
 

 
 

  
 

"Fête c'est la Fête".  

Traditionnellement, les élèves de CM1 et CM2 se sont retrouvés à l'Amaryllis pour le repas de 

Noël. Dans une belle ambiance, ils ont dégusté avec grand appétit le menu spécifiquement 

concocté par M. Philippe GUILLAUD. Cette année encore, il était plaisant de constater que ces 

jeunes gens, conscients d'être reçus, avaient revêtu leur tenue de sortie. Serre-tête, bonnet de 

Noël et autres atours faisaient partie de la fête. Assistaient au repas enseignants, membres des 

Conseils Municipaux et personnel de Courcoury et des Gonds sans oublier M. Henri GAUCHER 

(DDEN) fidèle aux rencontres scolaires. Et pour la tradition, n'ont pas été oubliés la mandarine 

et le Père Noël en chocolat. 
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Repas Intergénérationnel du CCAS 18 décembre 2022 

  

  

 

Cérémonie des vœux 15 janvier 2023 
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Un cirque à Courcoury, 4 et 5 avril 

 
 

SORTIE 27 AVRIL 

 

Arrêt photo aux Prades 

Ce 27 avril, nous avons eu le grand plaisir d’accueillir un groupe d’une trentaine de personnes de Seniors 

Actifs venus de Saintes. La matinée fut consacrée à la visite du Bourg : Maison de la Seugne, Mairie, 

église, ancien presbytère devenu Salle des Fêtes, maisons de caractère… avec une petite incursion à l’Etier 

du Moulin Neuf et quelques pas dans la Prairie de la 

Grande Rivière. Le déjeuner servi à l’Amaryllis a été 

très apprécié. L’après-midi, direction le Port des 

Ytropes et découverte de l’Etier du Gua, de son 

Moulin et de son aire de repos. Après la traversée de 

la Chaussée de Courpignac, et quelques centaines de 

mètres est apparu le beau Moulin de Gâtebourse. 

Découverte du village quelque peu inondable qui a 

gardé son cachet agricole. Les vastes prairies 

environnantes nourrissent vaches et moutons. Le 

beau temps nous a accompagnés. La journée s’est 

achevée dans la bonne humeur autour d’un verre 

offert par la Municipalité.  
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8 Mai 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

  
 

Lettre de Guy Môquet à sa famille, lue par Solal 

Ma petite maman chérie, mon tout petit frère adoré, mon petit papa aimé, Je vais mourir! Ce que je vous 

demande, toi, en particulier ma petite maman, c’est d’être courageuse. Je le suis et je veux l’être autant 

que ceux qui sont passés avant moi. 

Certes, j’aurais voulu vivre. Mais ce que je souhaite de tout mon cœur, c’est que ma mort serve à quelque 

chose. Je n’ai pas eu le temps d’embrasser Jean. J’ai embrassé mes deux frères Roger et Rino. Quant au 

véritable je ne peux le faire hélas ! 

J’espère que toutes mes affaires te seront renvoyées elles pourront servir à Serge, qui, je l’escompte, sera 

fier de les porter un jour. A toi petit papa, si je t’ai fait ainsi qu’à ma petite maman, bien des peines, je te 

salue une dernière fois. Sache que j’ai fait de mon mieux pour suivre la voie que tu m’as tracée. 

Un dernier adieu à tous mes amis, à mon frère que j’aime beaucoup. Qu’il étudie bien pour être plus tard 

un homme. 

17 ans et demi, ma vie a été courte, je n’ai aucun regret, si ce n’est de vous quitter tous. Je vais mourir 

avec Tintin, Michel. Maman, ce que je te demande, ce que je veux que tu me promettes, c’est d’être 

courageuse et de surmonter ta peine. 

Je ne peux pas en mettre davantage. Je vous quitte tous, toutes, toi maman, Serge, papa, je vous embrasse 

de tout mon cœur d’enfant. Courage ! 

Votre Guy qui vous aime  
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4 juin 2023 : Escapade du fleuve Charente 

 

 

 

 

 
 

 
 

 

Tout naturellement, la commune a participé à la sortie ESCAPADE 2023. 

Pour le bon déroulement de l’événement, les volontaires courcourois ont effectué un fléchage sécuritaire 

et se sont déployés sur le parcours de notre territoire entre le bac et la Fossade. 

 

Bravo et merci aux bénévoles.  
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Ecole des Gonds 

Nous avons souhaité inventer des bandes dessinée pour sensibiliser à la pollution plastique des océans. 

Avec tout ce que nous avons appris, en suivant la "Course Bleue" mais aussi lors d’une sortie sur l’estuaire de la 
Gironde et grâce à une journée sur le thème de l’eau dans notre école, nous savons qu’un déchet jeté au sol, 
notamment près d’une rivière, finira forcément dans l’océan et polluera cet écosystème essentiel à notre planète. 
Notre commune borde la Charente et nous avons voulu inciter les habitants à ne plus jeter aucun déchet au sol. 
Pour cela, nous avons demandé que nos BD soient publiées dans trois journaux locaux et nous avons reçu des 
réponses positives ! 
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Ecole de Courcoury 

 

Dans la classe des CM1...  

  

Le porte-serviette 
 

Nous avons fait une pochette porte-serviette à 
l’école, avec les Aînés. Cela nous a pris 
beaucoup de temps, ils venaient une fois par 
semaine. Nous avons brodé notre prénom et 
nous avons décoré avec des boutons.  
J’avais déjà fait de la broderie et j’ai bien aimé cet 
atelier. 
Je ne mange pas à la cantine alors j’utilise le 
porte-serviette à la maison. Mes camarades 
l’utilisent à l’école pour ranger la serviette en tissu 
qu’ils apportent ; cela évite d’utiliser des 
serviettes en papier.  
 

Lou-Naëlle

 

La sculpture 
   

Le jeudi 4 mai, Cédric Hennion, sculpteur à St Savinien, est venu à l’école. 
Il y avait 2 groupes : un groupe le matin pour la sculpture pendant que 
l’autre était en classe, l’après-midi, on a inversé. Cédric nous a montré ce 
qu’il fallait faire. C’est lui qui a apporté les pierres et les outils. 
Chacun a eu une pierre. Nous avons commencé par tracer nos initiales et 
dessiner quelque chose que nous aimions. Puis avec une massette et un 
ciseau, nous avons sculpté. 
Olivia : C’était long et bien mais c’était difficile. 
Louise : Au début, ça allait mais après je commençais à avoir mal aux bras. 
J’ai trouvé que c’était bien. 

Olivia et Louise 

  

 
 

A la bibliothèque 
 
Tous les mois, nous 
allons à la 
Bibliothèque de 
Courcoury à pied, 
choisir un livre. Dans 
l'espace jeunesse, il y 
a des romans, des 
BD, des mangas et 
des livres pour les 
petits. La 
bibliothèque est près 
de l’école. Nous y 
allons par groupe de 
6. Ce sont les dames 
de la bibliothèque qui 
viennent nous 
chercher. 
Moi, j’adore ce 
moment, je prends 
toujours des livres 
d’enquêtes. 

Mathéo 

Des travaux à l’école, de 
nouveaux aménagements 
 
Une porte de secours a été 
installée par la mairie près du 
tableau de notre classe après 
Noël. Dans la cour, il y a 
maintenant une table avec des 
bancs. Nous l’utilisons pour 
nous reposer à l’ombre et 
discuter. Et c’est pratique pour 
refaire les lacets ! De temps en 
temps, les CM2 font classe 
dehors et les maîtresses 
mangent aussi dehors quand il 
fait beau. Les agents 
communaux ont installé une 
rampe d’accès extérieure pour 
la porte de secours et ils ont 
installé des poubelles de tri au 
City-Park. 

Paul et Nathan 

La récréation 
 
Le matin, nous sortons à 10h30, et 
nous avons 15 minutes de récréation. 
Dans la cour, nous jouons à loup 
touche-touche, l’épervier, la balle 
assise, le foot, le basket, le rugby, les 
tirs au but et nous courons. La balle 
assise est un jeu où un élève a un 
ballon dans les mains, il fait 3 pas et 
doit tirer en essayant de viser 
quelqu’un pour le toucher. Le but de 
l’épervier est que celui qui est loup doit 
toucher d’autres personnes qui 
deviennent alors loups. Les 
récréations sont de 10h30 à 10h45 et 
de 15h00 à 15h15. Après le repas 
quand il fait beau, avec Nelly et Stella, 
nous allons souvent sur les terrains 
derrière l’école et nous jouons sur le 
City Park ou dans l’herbe. 
Mattéo : J’adore la récréation. Mon jeu 
préféré est le basket. 

 

Mattéo et Liam 

Mon voyage à 
Paris 

 
Quand j’étais malade, 
je suis allé à Paris 
avec ma sœur et mon 
frère. Je suis monté 
dans la Tour Eiffel. 
Nous avons voulu 
aller à la Foire du 
Trône mais c’était 
fermé alors nous 
sommes allés dans un 
parc. Nous avons fait 
de la tyrolienne. Il y 
avait des jeux pour 
grimper. Je suis allé 
tout en haut après je 
suis redescendu. 

 
Louay 
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Le vélo 
 
Le jeudi 6 avril, nous sommes arrivés à l’école avec notre vélo. D’abord, en classe, avec des bénévoles de l’association 
« Saintes à vélo » nous avons réfléchi aux éléments de sécurité nécessaires à vélo : un casque, des dispositifs réfléchissants 
sur le vélo, les roues, les pédales, une sonnette, des freins. Nous avons aussi parlé des pistes cyclables pour être plus en 
sécurité. Même si le casque est obligatoire jusqu’à 12 ans, il est conseillé de le porter aussi après. 
Puis, nous avons fait plusieurs groupes pour participer à des activités différentes : 

• Vérifier les vélos avec les mécaniciens bénévoles de l’association «Saintes à vélo» et la mère de Liam, sous le 
préau. 

• Diriger le vélo en tenant seulement le guidon, puis en tenant seulement la selle, avec la mère de Mattéo, dans la 
cour. 

• Réparer des chambres à air avec Maîtresse. 
L’après-midi, nous avons fait des activités avec Maîtresse, Élodie, la mère de Liam et la mère de Lou-Naëlle. Nous avions 
plusieurs activités : 

✔ lâcher une main en attrapant un bouchon posé sur une table et le déposer plus loin dans une poubelle 
✔ passer entre des plots en slalomant 
✔ jouer à « Jacques a dit ». Elodie nous donnait des consignes (s’arrêter, lever la main droite/gauche, etc.) 
✔ faire une course de lenteur 
✔ passer au-dessous d’une barre 
✔ s’arrêter dans une zone en utilisant les deux freins et sans déraper 
✔ passer sur une planche à bascule 
✔ tourner en levant un bras 
✔ etc. 

Le vendredi, nous avons continué les ateliers en les enchaînant dans un grand parcours. 
A la fin, nous avons fait une jeu bonus : il fallait rouler dans les bosses devant la bibliothèque. 
Merci à la mairie d’avoir interdit l’accès à une partie du parking. 
 

Ian-Arthur et Léo 

 

Du jardinage à l’école 
 
Au printemps, nous avons semé des radis et nous avons planté des pommes de terre et des oignons. Les pensées, plantées en 
automne, sont toujours en fleurs. Nous avons eu des problèmes d’arrosage donc nos plantations ne sont pas belles. Près du chalet, 
il y a un cerisier et nous avons goûté les cerises que Maîtresse avait cueillies. 
A la cantine, il y a un arrosoir pour récupérer l’eau qui reste dans les pichets à la fin des repas. Nous l’utilisons pour arroser les 
plantes. 
Nous aimons bien le jardinage. 
Irène : A la maison, j’aide Maman à planter des fleurs. 
Angèle : Bientôt, chez moi, on aura un espace pour le potager. On va faire de la permaculture pour avoir moins besoin d’arroser. 
C’est ce que fait ma Mamie et ça nous a donné envie. 

Angèle et Irène 

Les menus végétariens 
 

Un jour d'école chaque semaine, à midi, nous ne mangeons ni viande ni poisson, c'est ce qui s'appelle un menu végétarien. 
Souvent, nous n'aimons pas trop. C'est un menu équilibré. Je pense que c'est une bonne idée même si je n'aime pas beaucoup 
de légumes. 
 

Corentin 
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Le développement durable 
 
Le lundi 5 juin, nous sommes allés au Jardin Public en bus, avec les élèves de CE2 de Les Gonds, pour participer à des ateliers 
sur le thème du développement durable.  Le but est de changer nos habitudes pour arriver à moins polluer et mieux consommer. 
La Maman de Louise et la Mamie de Mattéo nous ont accompagnés. Il y avait 8 ateliers : 
 

Je me nourris sainement : 
Nous avons utilisé les 5 sens en goûtant de la menthe, en sentant des boîtes pour deviner des plantes, 
en écoutant les bruits autour de nous, en touchant la terre pour semer des graines, en regardant les 
plantes dans la mini jardinière. Nous avons aussi mis de la paille autour des plantes de la mini jardinière 
pour éviter les mauvaises herbes et limiter les arrosages. 

Angèle et Lou-Naëlle 
 

Je bois une eau de qualité : 
Nous avons participé à un jeu de l’oie sur l’eau. Il y avait 3 équipes. Il fallait réussir à remplir notre 
château d’eau (un gobelet) en répondant à des questions. Une équipe est tombée sur une case défi. 
Tous les groupes devaient alors compléter le schéma du cycle artificiel de l’eau en plaçant 
correctement des tuyaux. 

Ian-Arthur et Léo 
 

Je prends soin de ma santé : 
Au début de l’atelier, nous avons parlé de produits chimiques. Après, nous avons dit ce qu’on pouvait faire avec (la lessive, la 
vaisselle, etc.). Ensuite, nous avons fait un jeu pour apprendre les pictogrammes. A la fin, nous avons fait un produit pour les 
toilettes avec de l’acide citrique, du bicarbonate de soude, du liquide vaisselle, de l’huile essentielle de lavande et un peu d'eau. 
Le but est d'avoir un produit d'entretien moins nocif, moins polluant et qui contient moins d'ingrédients toxiques. 

Tom et Maël 
 

Je prends soin de la nature : 
Quand nous sommes arrivés au stand, un monsieur nous a montré différentes abeilles : des 
grosses et des petites. Nous avons construit une cabane pour les abeilles avec des morceaux 
de bois et des cannes de Provence. Nous avons fait des trous, mis des vis et ajouté les cannes 
de Provence. 
La cabane du groupe 1 est restée au Jardin Public, la cabane du groupe 2 est pour l’école. 
Nous demanderons à la mairie où nous pouvons l’installer. 

Mattéo et Nathan 
 

Nous avons regardé plusieurs sortes d’abeilles et nous leur avons construit une cabane. Pour 
cela, nous avons eu besoin de cannes de Provence et de morceaux de bois que nous avons 
vissés. 

Louise 
 

J’utilise un transport propre : 
Nous avons commencé par citer des moyens de transport propres comme le vélo ou la 
trottinette. Puis chaque élève a fait un peu de vélo sur un petit circuit. 
Le vélo est le transport propre le plus utilisé. 
Ce qu’il faut comprendre c’est qu’il faut privilégier les transports propres, il faut donc essayer 
d’utiliser les transports qui ne polluent pas. 

Corentin et Pierre 
 

J’utilise une énergie renouvelable : 
Au début, nous avons trié des images en deux catégories : les énergies épuisables (pétrole, charbon, …) et les énergies 
renouvelables (vent, soleil, eau). 
Nous avons fait un circuit électrique avec des fils, une pile, une ampoule, un interrupteur, un petit moteur. Nous avons fait 
tourner une éolienne. Les intervenants nous ont montré la maquette d’un barrage et un circuit avec des panneaux solaires qui 
permettait d’allumer une lumière. 

Paul et Liam 
 

Je me loge durablement : 
Nous avons enlevé nos chaussures. Puis, nous avons cassé de l’argile et nous avons mélangé l’argile avec du sable, de l’eau 
et de la paille de chanvre avec nos mains. Ensuite, il fallait faire des boules et les lancer sur le support en bois. C’est une 
méthode utilisée depuis très longtemps pour faire des murs. 

Olivia et Irène 
 
Je trie et valorise mes déchets 
 

Gabriel 
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…la classe des CM2 

La spéléologie à Saint-Léger 
 

1ère journée,  le 13 mars 2023 : Ce matin-là, quand nous sommes arrivés en classe,  la 

maitresse nous a demandé de réaliser un schéma de la cavité, telle que nous l’imaginions. 

Ainsi, nous pourrons le comparer ensuite avec la réalité. Nous avons ensuite pris le bus pour 

nous rendre à Saint-Léger. Quand nous sommes arrivés,  nous avons formé deux groupes. 

Le 1er groupe est parti dans la cavité avec une combinaison spéciale, un casque et une lampe 

(fixée sur le casque) avec la maitresse et le spécialiste Dominique DOREZ.  Le but était de 

découvrir la cavité... et de combattre son appréhension d’aller sous terre. Pendant ce temps, 

le 2ème groupe a fait des activités avec l’association les Petits Débrouillards autour de la 

découverte des plantes puis nous avons mangé. Dans la grotte, nous avons dû également 

éteindre nos lampes et nous avons dû nous diriger dans le noir en suivant l’élève précédent. 

Il fallait être très attentifs aux sons … et tenir la botte de son camarade pour avancer. C’était 

très impressionnant… et drôle car Dominique a pris des raccourcis et est passé dans des 

tunnels qui nous semblaient vraiment trop étroits … en fait non. 

 

2ème journée, le 22 mai 2023 : Cette fois c'était au 

deuxième groupe de commencer à descendre dans la 

cavité, comme ça, eux aussi auraient une chance de voir des chauve-souris. Nous avons dû 

trouver soit des végétaux, des animaux ou des minéraux. On pouvait prendre des photos si on 

voulait. Nous avons aussi retrouvé Elodie et Anthony des Petits Débrouillards. Avec eux, 

nous avons pêché et découvert de nouvelles plantes. Nous avons mangé chacun dans notre 

coin pour ne pas  raconter notre matinée aux autres. Après le pique-nique zéro déchet,  le 

premier groupe est allé dans la grotte et le deuxième a fait les activités des Petits 

Débrouillards. 

 

La spéléologie, c’est une activité vraiment extraordinaire et nous avons appris plein de choses. 

 

Emmy, Jules, Rozen et Solal 

 

 

Les entraînements pour le cross 
 
Chaque jour (ou presque), nous nous entraînons pour le 
cross : quinze, douze ou dix minutes ; sur le terrain derrière 
l’école. Avant de faire les entraînements, nous faisons un 
échauffement. Après avoir couru, nous marchons un tour 
pour détendre les muscles. Pour certains élèves, c’est 
difficile et pour d’autres c’est très facile. Au tout début, nous 
avons couru deux minutes, puis, à chaque fois, nous 
rajoutons deux minutes. Alors, ça fait deux minutes, quatre 
minutes, six minutes… 
Le cross du RPI est prévu le 22 juin, il regroupe tous les 
élèves du RPI. 
 
Corentin : J’aime bien les entraînements, je les trouve ni 
faciles, ni difficiles. Je pense que c’est bien de faire du sport 
parce que ça donne des muscles. En dehors de l’école, je 
fais du vélo. 
Pierre : J’aime bien car cela peut aussi nous aider pendant 
la récréation : nous sommes ainsi plus endurants. 
 

Pierre et Corentin 

Les activité du lundi 
 
Chaque lundi soir, nous pouvons participer à des activités 
après la classe. Différents thèmes sont proposés. Il y avait 
arts plastiques, sciences et handball. 
Dans l’atelier arts plastiques, nous avons dessiné sur une 
grande feuille (presque de la taille de la table). Nous l’avons 
ensuite découpée pour en faire un puzzle. 
Dans l’atelier sciences, nous avons construit des petits 
circuits électriques. L’intervenante avait apporté une 
éolienne miniature, malheureusement il n’y avait pas de vent 
ce jour-là. 
Dans l’atelier handball, nous faisons des passes, des 
dribbles et des petits jeux. 
Nous aimons bien ces activités. Nous sommes des groupes 
d’une quinzaine d’élèves. 

Louise 
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La classe flexible 
 

Ça change l’organisation, ce n’est pas une classe comme les autres, on peut s’asseoir là où on veut,   entre les tabourets de bar, 

les ilots, les tables contre le mur, l’espace tapis/poufs ou même la grande table dehors lorsque le temps le permet. On choisit 

l’activité qu’on veut faire dans l’ordre qu’on a envie mais on doit quand même toutes les faire. La maitresse s’occupe d’un 

atelier et va voir les autres qui travaillent en autonomie : on a tous toutes les consignes marquées sur un chevalet et il y a même 

le matériel à prendre et la liste de ce qui est à faire. On sait aussi si on a le droit de parler ou de s’aider. Nous avons fait ce 

choix car on aime bien cette organisation et parce qu’on est plus autonomes. 

   
Clarisse, Margaux et Zoé 

 

La classe dehors 
On est dehors, donc on se sent bien et on a de l’espace. On travaille comme en classe mais différemment : on n’a ni livre ni 

cahier par exemple. La maitresse nous donne beaucoup de matériels et on fait du théâtre, de l’anglais, des grandeurs et 

mesures,… Pour celles-ci par exemple,  nous avions par groupe une boîte vide de lessive dans laquelle la maitresse avait mis 

des ficelles, un post-it, des sardines de toile de tente, et il fallait calculer la circonférence d’un tronc d’arbre, la hauteur d’un 

autre arbre ou encore calculer une distance entre un point A et un point B, trouver un angle droit ou aigu dans la vraie vie et 

pas sur un cahier. Nous avions aussi un jeu de pétanque et il fallait jouer aux boules mais nous devions aussi additionner la 

distance entre nos boules et le cochonnet et comparer nos résultats avec ceux des autres équipes. 

 Nous devions aussi tracer des figures géométriques sans compas, ni règle ni équerre. Nous avons dû réfléchir pour comprendre 

comment faire avec le matériel à notre disposition. Nous avons aussi dû remplir l’arrosoir comme on le voulait et ensuite il 

fallait trouver la quantité d’eau contenue en transvasant dans des récipients divers. On fait des mathématiques autrement et 

c’est drôle aussi.  

 
  

Clarisse et Zoé 

 

La sortie à l’exposition Picasso de Chaniers 
Nous avions travaillé sur Picasso avec son tableau Guernica lorsque nous avons étudié la Seconde Guerre Mondiale. Alors, 

lorsque la maitresse a appris qu’il y avait une exposition sur lui à Chaniers, nous nous sommes inscrits et nous y sommes allés 

le 16 mai à pied en franchissant la Charente sur le bac. Lorsque nous sommes arrivés à Chaniers, nous avons d’abord travaillé 

nos pièces de théâtre dans le parc puis nous avons fait notre récréation et nous avons pu profiter des deux aires de jeux.  

 Après le pique-nique, nous nous sommes mis en cercle, assis dans l’herbe, pour lire « L'Odyssée » d'Homère. C’est le livre que 

le Ministère de l’Éducation Nationale offre cette année à tous les CM2 de France.  Ensuite, nous sommes allés à la salle des 

fêtes pour voir une exposition sur « Pablo Picasso ». Les œuvres n'étaient pas de Picasso, mais de trois artistes,  Bernard 

DEVISME peinture et sculpture, Catherine MATHIEU sculpture et céramique, Bernadette TRAQUET gravure et céramique, 

qui travaillent à la façon de Picasso. Il y avait des peintures, des gravures, des sculptures, des œuvres créées avec des objets 

ménagers et des tableaux avec des aimants pour créer notre propre œuvre. Voici un exemple : le chien fourmi, c'est un chien à 

six pattes, on peut aimanter des formes géométriques sur son corps. 

Ensuite, nous avons participé à un atelier : il fallait dessiner les yeux fermés ce qui nous était dicté.  

Le premier groupe a dessiné un visage humain et le second un taureau. Nous avons beaucoup aimé cette journée. De retour à 

l’école, nous avons repris avec la maitresse les feuilles sur lesquelles nous avions dessiné les yeux fermés et avons habillé notre 

travail en y peignant des figures géométriques. Nous avons aussi créé une œuvre dans ce même style à partir du visage de 

Picasso. Nous présenterons notre travail lors d’une soirée bientôt. 
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Enora, Léa B et Thaïs 

 

Le foot LEFORT 

Ne cherchez pas ce jeu, il n’existe pas ailleurs qu’à l’école de Courcoury. C’est un jeu inventé par la maitresse pour les sportifs 

… et les non sportifs. C’est un jeu collectif dans lequel nous développons des règles qui doivent régler les soucis rencontrés, 

comme dans la vie avec les lois donc. Oui, c’est du sport mais c’est aussi de l’enseignement moral et civique.  

Les règles du jeu : C’est un mélange de football et de rugby.  Il y a un but par équipe. S’il y a un rebond avant que la balle 

entre dans le but, il n’y a pas but. La maitresse lance la balle au centre du terrain au début du jeu. Si elle la lance au pied, l’élève 

qui la récupère doit la relancer à la main et inversement. Il faut donc se concentrer et se concerter avec ses coéquipiers avant 

de relancer la balle. Il faut écouter les autres et ne pas jouer en solo. Quand on a la balle, on ne peut plus avancer. Si on se 

trompe, parce qu’on va trop vite et qu’on n’écoute pas ses camarades, on est éliminé du jeu, comme un carton rouge. Quand 

on marque un but, on a le droit de choisir quelqu'un à éliminer dans l'équipe adverse. Là, il faut être stratégique et éliminer 

l’élément fort de l’autre équipe. 

 À quoi servent les règles ? Les règles de ce jeu nous font réfléchir, il faut s’entraider si on a oublié comment il fallait taper le 

ballon (au pied ou à la main). De la même façon, pour être juste et bienveillant envers tous les joueurs, nous avons décidé, tous 

ensemble, qu’un joueur éliminé en début de match ne pourrait pas l’être lors du match suivant. Cela signifie que si on élimine 

toujours les joueurs « forts » d’entrée, il ne restera plus qu’eux lors de la deuxième partie … Nous avons donc toujours des 

équipes homogènes et c’est plus sympa pour tout le monde. On joue donc avec nos pieds, nos mains mais aussi beaucoup avec 

notre cerveau. 

 André, Inès, Léa D. et Théo 

 

Le vélo 

 On avait commencé par s’entrainer ainsi : un slalom en descente, un rond-point puis un autre slalom avec les arbres du parking. 

On roulait en danseuse dans les bosses et sur les obstacles. Il fallait aussi récupérer un bâton de relais sur un plot et le donner 

à Nathéo (qui était alors piéton), tout ça sans poser le pied au sol. Ce n’était pas facile pour tout le monde mais on a tous 

progressé. 

On a vraiment compris vendredi 9 juin à quoi tout cela allait nous servir lorsque nous nous sommes rendus à vélo à Saint 

Sauvant : les petites côtes, le franchissement du passage à niveau et des ralentisseurs. Au retour, comme il avait plu, nous avons 

même dû rouler entre les coussins berlinois car, mouillés, ils sont très dangereux pour les vélos et cela ne nous a posé aucun 

problème car nous nous étions entrainés à rouler droit dans des passages très étroits.  

   
La sortie vélo était très sympa, tout le monde était de bonne humeur, c’était l’aventure de partir tous à vélo avec le pique-nique 

sur le dos. Sur place, nous devions répondre à des questions sur la commune. Certaines réponses étaient à trouver sur des 

panneaux mais pour d’autres, il fallait interroger des habitants. Comme il pleuvait le matin, nous avons dû sonner à quelques 

maisons. Les gens étaient très gentils et nous répondaient. L’après-midi, nous avons continué nos recherches puis nous avons 

repris nos vélos et sommes revenus à l’école en prenant le bac à Chaniers. C’était une très belle journée ! 

  

Elisa, Manoé et Yzia 
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La sculpture 
Mardi 2 mai, nous avons coupé la classe en trois 

groupes pour travailler avec le sculpteur Cédric 

Hennion. Nous avons d’abord dessiné nos initiales 

puis les avons gravées dans un bloc de calcaire. Au 

début, il fallait les tracer et faire un petit dessin qui 

nous représentait (exemple: une étoile filante, une 

chaussure de foot, un kimono etc.). Ensuite, nous 

avons taillé l'extérieur ou l'intérieur des lettres. 

C'était très technique, certain ont trouvé ça difficile, 

d'autres plus facile. En tout, ça a duré un peu moins de deux heures. BRAVO à Manoé 

qui a fait la plaque '' École'' en souvenir en plus de la sienne. 

Enzo, Margaux, Nathéo et Steeven 

 

La classe découverte à Toulouse 

Nous sommes allés à Toulouse la semaine du 24 avril au 28 avril, en train. Nous avons 

parlé de la Résistance pendant la Seconde Guerre Mondiale à Toulouse avec une guide 

qui nous a fait visiter la ville à pied. Nous sommes allés à la Cité de l’espace pour visiter 

et faire des ateliers scientifiques. Nous avons aussi fait une boum le mercredi au centre, 

du sport dans le gymnase avec Aurélien, une course d’orientation avec la maîtresse et 

avons répété nos pièces de théâtre avec Karine. Nous avons visité Airbus. Nous avons 

vu le Concorde ! La taille des avions était impressionnante et on nous a expliqué la 

construction des avions. Enfin, nous 

sommes montés sur le Minotaure et 

avons visité la salle des machines. 

Elles étaient très variées. Nous avons 

eu un guide qui nous a fait un 

spectacle de musique et de feu. Après, la 

maîtresse a été choisie dans le public pour 

essayer une machine qui lance des éponges 

pleines de peintures. C’était très drôle pour nous. 

Puis nous avons fait du manège sur des engins en 

forme d’insectes.  Cette classe découverte était 

très chouette : nous avons appris plein de choses, 

comme à l’école, mais autrement et surtout nous 

avons dû nous débrouiller seuls et loin de nos 

familles. Nous avons vécu plein d’aventures 

ensemble et sommes revenus fiers de nous.  

 

 
Clara, Eloïse, Louise et Nina 
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Le Minotaure 
Connaissez-vous l’histoire du Minotaure ? Le Minotaure est une 

créature légendaire sortant de la mythologie grecque. Son corps 

est celui d'un taureau tandis que sa tête est celle d'un homme. 

Pourquoi ? Minos, roi de Crète et mari de Pasiphaé, a demandé 

à Poséidon de protéger son île des inondations. Celui-ci lui a 

offert un magnifique taureau blanc destiné à être sacrifié en son 

honneur. Minos a refusé de tuer un si bel animal et l’a remplacé 

par un autre. Poséidon, furieux, s’est vengé en faisant naître un 

amour impossible entre l’épouse de Minos et le taureau blanc. 

Pasiphaé a réfléchi et a demandé à Dédale de lui fabriquer une 

vache pour pouvoir approcher le magnifique taureau blanc. Son 

plan a réussi mais elle a mis au monde un monstrueux Minotaure 

avec un corps d'homme et une tête de taureau... Minos a alors 

demandé à l'architecte Dédale de lui fabriquer un labyrinthe pour 

y enfermer la monstrueuse bête. Pour le nourrir, Minos lui a fait 

livrer de nombreux jeunes hommes et jeunes femmes durant de 

longues années. Pour stopper cette situation, Thésée, un héros 

grec, a alors proposé de tuer le Minotaure et il y est parvenu. Il a 

réussi en plus à sortir du Labyrinthe grâce à la pelote de laine que 

lui avait donnée Ariane, la fille de Minos.  L’histoire aurait bien pu se terminer mais les Dieux ont banni le comportement 

d’Ariane qui avait trahi son père. Ils ont obligé Thésée qui a dû l’abandonner sur une île où habitait Dionysos. Celui-ci l’a 

épousée. L'épouse du roi Minos, Pasiphaé aurait eu une liaison avec un taureau blanc qui aurait été envoyé par le dieu 

Poséidon. 

En classe, nous avons évoqué à plusieurs reprises ce mythe, en lecture et en compréhension de lecture, en dictée (la maîtresse 

nous avait noté les noms propres). Nous l’avons rencontré à Toulouse car nous sommes montés sur son dos à la Halle de la 

Machine. Certains ont eu le vertige, d'autres ont adoré, nous étions à 14 mètres de haut ! Enfin, après la classe découverte, nous 

avons fait de l'argile. On avait 50 g chacun pour sculpter un Minotaure. Ils ont séché dans la classe pendant le week-end mais 

certains se sont cassés. La maîtresse nous avait bien dit de malaxer et malaxer pour ne laisser aucune bulle d’air car en durcissant 

l’argile allait se rétracter. Le vendredi suivant, nous les avons peints. 

 Liam et Mano 

 

L’approche de la 6ème 

 

Le professeur de SVT du collège Quinet est venu à l’école pour travailler avec nous. En fait, quand la maîtresse va vite, elle 

va lentement par rapport à lui mais ils disent qu’on y arrivera, c’est sûr, du coup cela nous a rassurés. Il faut aussi apprendre à 

vouvoyer les professeurs au collège. Il avait emmené du matériel du collège, ça nous a donné envie d’y aller. Nous avions déjà 

vu la professeure d’allemand avec laquelle la maîtresse travaille. Nous avons aussi fait la connaissance de l’infirmière qui est 

venue se présenter. Elle a repris avec nous notre leçon sur la puberté, les réseaux sociaux et le harcèlement scolaire car c’est 

très important. Avec la maîtresse, nous avions aussi parlé du tabac. Une gendarme était aussi venue parler des réseaux sociaux, 

des soucis dûs au téléphone portable et du harcèlement scolaire. Avec tout ça, nous avons maintenant des connaissances pour 

réagir correctement si nous devions être concernés. 

 Enzo, Manoé, Nathéo, Steeven et Yzia 

 

L’avion à l’aéroclub 

  

Jeudi 8 juin, nous nous sommes retrouvés à 8 h 15 à l’église de Les Gonds pour ensuite aller à la base de Paban à pied. Quand 

nous sommes arrivés, des militaires nous ont fait traverser la base pour arriver à l’aéroclub. Nous avions obtenu le droit de  le 

faire pour gagner du temps. La maîtresse, Karine, Aurélien et Élodie ont dû donner leur carte d’identité contre un pass visiteur. 

On a été accueillis avec un goûter et le responsable de l’aéroclub nous a expliqué comment la journée allait se passer. 

  

Un avion partait à chaque fois pour 20 minutes de vol. Dans l’avion, il y avait trois élèves et le pilote. En attendant, nous avons 

rencontré entre autres Mika Brageot, un des aviateurs de l’équipe de vol acrobatique de France. Il a répondu à toutes nos 

questions et nous a expliqué plein de choses. Nous avons aussi fait signer des autographes sur un poster que le responsable de 

l’équipe nous a donné. 

Un pilote de l’aéroclub nous a expliqué les différents avions qui étaient dans le hangar. Nous avons mangé dans un petit espace 

en herbe au bord de la piste de décollage. Nous avons inventé un jeu qui s’appelle le château hanté. 

Nous avons poursuivi les vols et pendant ce temps, nous nous sommes entraînés à nos pièces de théâtre. Quand nous étions 

dans l’avion, nous avons survolé le château de la Roche-Courbon.  

Nous avions des casques et grâce à eux, nous avons pu communiquer avec nos camarades en plein vol. 
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Nous sommes aussi passés au-dessus des magasins de la 

zone des Côteaux.  Nous avions vu les avions à Toulouse 

et là, nous étions dedans. En plus, l’équipe de France de 

vol acrobatique a offert à chaque élève un livre relié sur 

l’histoire de l’aviation, un gros calepin, un gobelet de leur 

fédération française et divers petits objets. Nous sommes 

rentrés à l’école, le sac plein et les yeux pleins d’étoile. 

L’une de nos camarades a dit, « nous ne verrons jamais 

plus un avion au-dessus de Les Gonds de la même 

façon. » C’était vraiment une belle journée ! 

  
 Emmy, Jules, Rozen, et Solal 

 

L’accueil périscolaire à Courcoury : « les Renardeaux » 

Ça y est une nouvelle page se tourne. 
C’est une fois de plus une année bien remplie. 

Tout au long de l’année nous avons abordé le thème de l’écologie et comment être un éco citoyen. 

Pour ce faire les enfants ont décoré les différentes poubelles afin de les différencier, puis ils ont appris à faire le tri. 
 

Ils ont aussi imaginé avec quels matériaux ils pouvaient construire des maisons, puis ils ont réalisé des maquettes. 
 

Ils ont créé une planète géante avec différents visages qui représentent ce qu’il faut protéger 

sur la terre. De plus nous avons transformé notre chouette en abeille géante qui veille sur tout 

ce petit monde. Nous tenons à remercier le papa qui nous a gentiment donné le chapeau de 

paille pour finir notre abeille. 

Nous avons aussi fait un peu de jardinage. Les enfants ont adoré gratter dans la terre, semer 

les fleurs, les radis et les arroser. Nous arrosons nos plantations avec l’eau que nous 

récupérons des pichets de la cantine et ceux du goûter. 
 

De plus durant l’année nous avons eu des intervenants sur le temps périscolaire. 

Les enfants ont pu faire des activités scientifiques avec des expériences sur l’électricité, puis 

ils ont eu l’activité arts plastiques, et pour finir activité handball. Les enfants ont vraiment 

apprécié tous ces ateliers. 

Comme chaque année nous souhaitons à tous nos CM2 une belle rentrée en 6ème, et nous 

souhaitons à tous de très belles vacances. 

Nelly  

Responsable de l’accueil périscolaire 
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ANNUAIRE DES ASSOCIATIONS 
 

ACCA  

Président : Frédéric DROUILLARD       06 81 71 65 46 

 

AMICALE DES LECTEURS DE LA BIBLIOTHÈQUE 

Président : Astrid JOLIBOIS        06 81 59 15 73 

 

COMITE DE JUMELAGE  

Présidente : Françoise BARBAUD       06 76 84 19 16 

 

COORDINATION TÉLÉTHON DE CHARENTE-MARITIME  

Maison de la Seugne : Mme Catherine QUEILLE     06 81 82 67 19 

 

CORCOSSE AMITIÉ  

Présidente : Françoise RAMBAUD                 06 66 98 84 79 

 

COUR’OIE  

Président : Alain BOISSINOT       06 24 30 68 08 

Contact Chorale : Anny BRUNG       05 46 91 03 94 

 

CUISINES ET PARTAGES 

Président : Jérôme MOREL        06 01 00 42 31 

 

DÉLÉGATION DE L’AFM DE CHARENTE-MARITIME 

Déléguée : Claudine DARANLOT       05 46 96 90 37 

06 62 80 51 39 

ELISA  

Président : Alain PHILIPPE         06 08 74 80 55 

    

PARENTS D’ELEVES COURCOURY / LES GONDS  

Président : Lindsey PREVEAU       06 50 67 05 75  
 

PIBOLE SAINTONGEAISE  

Président : Jonathan GELICUS       06 33 13 71 58 

 

SOCIÉTÉ DES FÊTES  

Président : Robert BIGOT        06 26 02 85 58 
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CLIN D’ŒIL DES ASSOCIATIONS 

 
Cuisines et Partages 

Par une chaude journée de juin la brigade de Françoise s'est mise au travail pour nous concocter le deuxième 
repas de l'année de notre Association « Cuisines et Partages ». 
Encore une fois cette préparation, entrecoupée d'une pause goûter bien méritée, aura été une réussite. 

  
apprenti pâtissier 

 

pause goûter 
 

Au soir, 26 personnes au total ont d'abord dégusté un apéritif 
portugais servi dehors puis sont passées à table pour dîner d'un flan 
d'asperges vertes, d'une caille sur canapé sur sa compotée de chou 
rouge et d'un gratin de fruits rouges. 
Diverses cuvées apportées par les convives en quantité suffisante 
nous ont permis de mieux apprécier, avec modération bien sûr, ce 
délicieux festin. 
Deux dates sont déjà inscrites au calendrier de « Cuisines et 
Partages », les 2 septembre et 9 décembre. 
Alors inscrivez-les bien sur vos agendas. 

« Cuisines et Partages » – 15b, rue de la Liberté – 17100 Courcoury 
06 75 76 40 37 

 

 

 

Informations de l’ACCA de Courcoury 

• l’ACCA de Courcoury a tenu son assemblée générale le vendredi 16 juin à 19h45 dans la salle des 

associations. 

• Par ailleurs, en période de semis des tournesols et du maïs, l’accroissement des populations de 

pigeons ramiers et des corvidés entraîne des dégâts non négligeables. 

• Sur demande des agriculteurs et en application de la réglementation, des tirs de régulation pour la 

protection de ces cultures ont lieu. 

• Concernant les battues au gros gibier, L’ACCA souhaite pour favoriser le partage de la nature, ne 

plus en réaliser les dimanches sauf demande exceptionnelle des agriculteurs en cas de dégâts 

importants sur les cultures. 
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Repas Noël 2022 

Pour cette année 2022 encore bouleversée par l’arrêt d’une partie de nos 
activités nous avons pu à nouveau partager le traditionnel repas de Noël qui 
rassemble les habitants de Courcoury et les membres de Corcosse Amitié. 
Cette année ce repas tombait le même jour que la finale de la France en 
coupe du monde de football. Après le repas les passionnés ont pu suivre le 
match sur grand écran dans la bonne humeur malgré la défaite. 

   

Assemblée générale 2023 
Après le bilan de l’année 2022, en cette nouvelle année nous nous sommes régalés en tirant les rois. A la 
demande de Carmen nous avons immortalisé ce moment en mettant à l’honneur les reines et rois du jour. 
Malheureusement quelques jours plus tard, Carmen nous quittait dans de tragiques circonstances. Nous 
tenons à lui rendre un petit hommage pour la personne qu’elle était et les moments heureux passés 
ensemble. 

   

 
Les jeudis du club 
Les 1er et 3ème jeudis ce sont les après-midi récréatifs et gourmands où nous nous retrouvons pour jouer aux jeux 
de société, bavarder, rire, nous régaler de gourmandises. Chaque mois c’est aussi l’occasion de fêter les 
anniversaires et aussi la Chandeleur et le Mardi Gras en dégustant crêpes et merveilles réalisées par les bénévoles 
du club. Merci à elles. 

  

 

 

CORCOSSE AMITIE 
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Les repas du club 
Au cours du premier semestre nous organisons 
deux repas. Le repas de Printemps réalisé par 
les petites mains du club, cette année nous 
avons cuisiné une poule au pot. Le second est le 
repas festif préparé par l’Amaryllis suivi de la 
tombola. 

   

Les randos du vendredi 
Incontournable activité du club, les randos du vendredi matin sur les petits sentiers des environs, sans oublier la 
cueillette du muguet. Et cette année nous agrémentons ces sorties en fêtant les anniversaires du mois autour 
d’un apéritif festif. 

   

   

Le voyage à Germ 
Chaque année nous programmons une sortie rando sur plusieurs jours. Cette année 
nous sommes partis 3 jours dans les Pyrénées à l’Auberge de Germ tenue par le fils de 
Jean-Michel qui nous a réservé un super accueil. A bord de 3 minibus, 24 randonneurs 
ont profité d’un petit séjour pour découvrir ce petit coin des Hautes Pyrénées. Le 
temps a été assez clément pour permettre à tous quelques balades. La restauration de 
grande qualité a séduit tout le monde, nous nous sommes régalés. Le second dîner fut 
l’occasion d’une soirée mémorable animée par des chanteurs inattendus. 
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La pétanque 
Cette année le club Corcosse Amitié a été représenté au concours départemental de 
pétanque organisé par Génération Mouvement. Notre équipe nous a fait honneur en 
terminant 3ème en demi-finale et 6éme sur 60 en finale à Saint-Xandre.  

Bravo à Gérard, Laurent et Philippe. 

Les travaux manuels 
Nous avons repris nos activités de loisirs créatifs du lundi et cette année nous nous sommes lancés dans un 
nouveau défi : réaliser un char pour la fête de l’Oie. Tout le monde a collaboré à la conception et l’ossature a été 
réalisée par nos bricoleurs en un temps record. Actuellement une partie de l’équipe féminine termine l’habillage 
de la structure avant d’attaquer la peinture, l’autre partie réalise les fleurs en papier pour le décor. Et chaque 
journée se termine par un délicieux goûter !!!  

   
Rendez-vous pour le 15 Aout… 

 
Être unis et solidaires, le club Corcosse Amitié propose à tous ses adhérents des activités multiples destinées à 
permettre le maintien du lien social en milieu rural. 
Nous proposons, les randos du vendredi, parcours de 4 et 8 km adaptés à tous, il n’y a pas de groupe de niveau 
seulement un groupe de marcheurs. Tous les 15 jours le lundi, les après-midi travaux manuels destinés à la 
réalisation de divers objets. Tous les 15 jours le jeudi ce sont les après-midi rencontre et jeux. Cette année nous 
accueillons le jeudi la section yoga et le mercredi la section pilates. Au cours de l’année nous proposons des sorties 
ponctuelles, des repas, des pique niques soit environ 100 jours d’activités. Venez nous rejoindre.  

Contact : Françoise RAMBAUD  
0666998479 frambaud07@gmail.com  

mailto:frambaud07@gmail.com
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Association Loi 1901 créée en 1973 (groupe folklorique membre de la FAFN – 

fédération nationale) 

Son siège social : COURCOURY (17100) – Emblème « ine pibole » (= coccinelle en patois) 

Ses membres : Hommes, femmes, enfants de Courcoury et ses environs  
 

 

 

 

LA PIBOLE : le retour ! 
 

Ça y est, en bon Charentais c’est à chap’tit (=doucement) 

mais sûrement que le groupe folklorique de 

Courcoury est reparti, revigoré par l’arrivée de 

nouveaux membres (que l’on saluera ici dont la toute dernière 

Maéline âgée de quelques semaines…) et par l’envie de se 

retrouver tout simplement, avec moins de barrières. 
 

Ce redémarrage a été aussi marqué par le changement 

de statut de Jean-Louis MECHAIN unanimement 

désigné président d’honneur (il rejoint Claude 

BOISSINOT) ; le nouveau président élu est donc 

Jonathan GELICUS, un de nos « drôles » qui a un long 

passé de danseur assidu au sein du groupe. 

 
Répétitions salle R Guillot 

 

 
Noël, Galette des rois,naissance, anniversaires… 

on trouve toujours quelque chose à célébrer ensemble 

 

 

 

Quoiqu’il en soit, pas de danse, chansons et musiques résonnent de nouveau tant dans la salle associative 

de Courcoury pour les répétitions que dans les alentours pour les animations car les fêtes ont aussi repris. 
 

 

 

 

 

 

 

Repas 

charentais 

à Plassay 

mars 2023 

(danse et 

saynète) 
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Fontcouverte – Montignac Janvier 2023 

 

 
 

 
 

Animation Courcoury – Flow vélo – Juin 2023 

 

 
 

Jeu d’adresse nature 
 

Le Marché Pré’sk été à SURGERES – juin  
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SURGERES : déambulations et danses su’ l’herb’ 

  

 
 

A NOTER sur le calendrier : 
 

- Avec les autres associations courcouroises, le 29 juillet prochain La Pibole participera à la randonnée 

semi-nocturne ainsi qu’à la Fête de l’Oie le 15 Août – Venez et parlez-en ! 

- Mi-novembre, comme indiqué en titre, l’association La Pibole Saintongeaise fêtera ses 50 ans 

d’existence officielle.  

Des réjouissances se profilent et un appel est lancé aux anciens Pibolons comme aux Courcourois pour 

que vous réserviez votre week-end (il est question d’une soirée folk dansée, ouverte à tous ; mais cela fera 

l’objet d’une communication le moment venu). 

D’ici là :  BEL ETE A TEURTOUS !  
 

 Infos pratiques :   
 

Présidence : Jonathan GELICUS   
Tél : 06 33 13 71 58  
jonathangelicus@wanadoo.fr 

 

Direction : Claire BOISSINOT  
Tél. : 05 46 91 04 74  

claire.boissinot@wanadoo.fr 
 

E-mail : lapibole17@laposte.net 
 

www.facebook.com/La-pibole-saintongeaise- 
 

 

Cotisation annuelle : 8.00 € (voir tarifs famille) 

Répétitions : salle R. Guillot (face Mairie) à 

COURCOURY  
le vendredi soir à partir de 20 h 45  

  

mailto:jonathangelicus@wanadoo.fr
mailto:claire.boissinot@wanadoo.fr
mailto:lapibole17@laposte.net
http://www.facebook.com/La-pibole-saintongeaise-


 

 
49 

 

 

C'est reparti pour la préparation du Téléthon 2023. 

Et oui, il aura lieu cette année les 8 et 9 décembre 2023, mais on peut faire des actions, des animations pour le 

téléthon, tout au long de l'année (par exemple dans les campings durant l'été), si une opportunité se présente 

dans une commune, une association. 

En Charente-Maritime, en 2022, ce fut une réussite avec 885 378 € de collecte 

– dont 272 194 € de collecte sur le terrain lors des différentes animations, 
– et 613 184 € par la télématique : 3637 et telethon.fr) 

 

Après la baisse de collecte significative en 2020 (période COVID) et une reprise en 2021, les chiffres sont 

prometteurs et encourageants. 

Rien de tel pour donner envie de progresser, de s'unir pour faire toujours mieux. C'est pourquoi notre équipe de 

bénévoles de la coordination de Charente-Maritime (dont le siège est comme vous le savez à Courcoury, à la 

maison de la Seugne) est toujours très motivée pour aider les organisateurs habituels d'animations téléthon et 

aussi, bien sûr, pour trouver de nouvelles communes, des associations, des entreprises, des particuliers, prêts à 

tenter une action de collecte au profit de la recherche contre les maladies rares. 

 

Je suis sûre que Courcoury va participer à cette grande aventure humaine unissant des bénévoles de toutes 

associations, de tous âges, de tous horizons ; n'oublions pas que le téléthon c'est aussi et surtout de permettre à 

des gens n'ayant pas forcément l'habitude de faire des choses ensemble de réaliser des animations ensemble, 

dans un climat de joie et de bonne humeur. 

 

Sur le site https://agir.telethon.fr/, on trouve plein d'idées d'actions simples ou plus élaborées à mettre en œuvre 

pour la collecte de fonds. 

Il existe entre 6 et 8 000 maladies rares concernant 3 millions de malades en France ; les besoins sont encore 

énormes pour la recherche médicale afin de les aider. 

 

Vous voulez donner un peu de votre temps, vous avez envie d'aider, d'organiser quelque chose pour le téléthon, 

vous ne savez pas comment faire, n'hésitez pas à contacter : 

Catherine Queille au 06 81 82 67 19 ou bien par mail à cqueille@afm-telethon.fr ou telethon17@afm-telethon.fr 

  

https://agir.telethon.fr/
mailto:cqueille@afm-telethon.fr
mailto:telethon17@afm-telethon.fr
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L’APE toujours au rendez-vous ! 
 

Dernière ligne droite avant de clore cette année scolaire 2022/2023  

L’Association des Parents d’Élèves Courcoury - Les Gonds poursuit ses actions afin de récolter des 

fonds pour soutenir les projets des écoles.  

Nous avons débuté l’Année Scolaire 2022/2023 avec notre AG du vendredi 7 octobre 2022, à l’issue de 

laquelle nous avons procédé à l’élection du bureau.  

Le nouveau Bureau est composé pour cette année de Lindsey Préveau (Présidente), Kristel Quéré (Vice-

Présidente), Clémence Barloy (Trésorière), Gaëlle Joubert (Trésorière Adj), Amélie Kieffer (Secrétaire), 

Émile Régnier (Secrétaire Adj), Claire Brunaud (Secrétaire Adj).  

Nous pouvons compter sur l’aide et le soutien de nombreux parents qui viennent compléter notre joyeuse 

équipe.  

 

APECL

G
  

12  rue du Stade – 17100 Les Gonds   
Mail   :   ape.courcourylesgonds@gmail.com   
Facebook   :  ape courcoury les gonds   
Instagram : apeclg Les Gonds Courcoury   
Présidente Lindsey PREVEAU ( 06 50 67 05 75)   
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Chaque année, nous avons à cœur de proposer des évènements qui créent du lien et dont les bénéfices 

permettent de participer aux financements des projets scolaires proposées aux enfants de notre RPI(*) 

(Voyages, sorties, activités, achats de matériel, cadeaux de Noël des classes…)  

 

 Dépenses 

Cadeaux de Noël (80€/Classe)  640 € 

Participation annuelle (400€/Classe) sauf CM2  2 800 € 

Participation Classe Découverte CM2  900 € 

Médailles et cordons Cross (devis en cours)  ~ 120 € 

 

Nous avons commencé par le Marché de Noël de Courcoury, le dimanche 27 novembre 2022 (Bénéfices 

: 866,36 €) et notre opération vente de Chocolats de Noël (Bénéfices : 691,85 €). Cette année encore, 

nous remercions le CCAS de la Mairie de Les Gonds, pour leur commande de chocolats destinés à 

agrémenter les paniers de gourmandises, offerts à l’occasion des fêtes de fin d’année aux aînés du 

village. (Bénéfices : 576,85 €)  

Nous avons eu grand plaisir à nous retrouver pour fêter Carnaval lors du Bal Costumé du vendredi 24 

février 2023. Superbe fête, des enfants et des parents très beaux dans leurs déguisements, de la danse 

avec un super DJ, Patrick TABU. (Bénéfices : 514,64 €). Pour cette occasion et nos futures 

manifestations, nous avons investi dans des Eco cup au logo de l’APE.  

Le samedi 18 mars 2023, nous nous sommes retrouvés dans la Salle des Fêtes de Courcoury, pour 

l’après-midi jeux, avec la société Oika-Oika. Nous avons pu y tester de nombreux jeux, et en commander 

pour ceux qui le souhaitaient. Les achats effectués nous ont apporté des points avec lesquels nous 

pouvons obtenir des jeux. Cette année ces points sont offerts aux bénéfices des CP, CE1, CE2 de l’Ecole 

de Les Gonds.  

A l’occasion des Fêtes des Mères et des Pères, des Gens qu’on aime, nous avons organisé une vente 

de torchons avec les dessins de tous les enfants du RPI(*). 

 

À bientôt  

Pour l’équipe de l’APE  

Kristel Quéré (Vice-Présidente)  

 

 

(*) RPI : Regroupement Pédagogique Intercommunal. Pour nous, Maternelles, CP, CE1, CE2 à Les 

Gonds et CM1, CM2 à Courcoury. 
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Ça bouge à Courcoury ! 
 

Le Comité de Jumelage Courcoury-Pampilhosa a organisé un voyage au Portugal.  

Le 6 mai à 6h du matin salués par nos deux vice-présidents et notre restaurateur Philippe, départ du car 

vers Bordeaux où l’avion attend nos voyageurs, afin de les déposer à Porto, la 2ème ville du Portugal ! 

Porto : le Portugal tient son nom de cette ville dit « le Poète » qui se fait l’écho de la tradition orale 

populaire, référence à l’ancienne orthographe PORTUCALE qui donne son nom au pays tout entier. 

Porto : ville de granit grise mystérieuse, surtout lorsque le 

brouillard s’abat sur le fleuve, et enveloppe toute la ville, 

tandis que monte vers la terre…la mer. Ville sur les collines, 

lieu de contes de fées où foisonnent les édifices de pierre, 

médiévaux. Ville riche aux traditions culturelles et toujours en 

mouvement. 

Pampilhosa : les voyageurs arrivent à la Casa, où ils sont 

attendus pour déjeuner. Temps libre pour flâner dans 

Pampilhosa, et revoir la rue de Courcoury, et notre oie du 15 

Août, qui trône dans le square, bref retrouver un village 

familier et ami de longue date. 

 

Le 7 mai, voici Coimbra, la ville aux étudiants vêtus de leur cape noire, ils 

sont à l’université, lieu de visite avec des salles d’étude et sa superbe 

bibliothèque. JOÂO V, puis son très beau point de vue sur le Rio Mondego, 

vue inoubliable!  

Puis direction, TOMAR, CASTELO DE VIDE et MARVAO. 

 

 

 

Lundi 8 mai à Vila VICOSA visite du palais et route vers EVORA. 

Evora : visite du centre historique préservé grâce aux autorités qui ont 

œuvré pour conserver un patrimoine précieux des valeurs du passé et les 

nécessités du présent! 

Mardi 9 mai, direction BEJA. La ville occupe la plus haute colline et offre 

un panorama somptueux qui s’étend aux collines de PALMERA près de 

la mer, maisons blanches et beaux jardins ! BEJA possède beaucoup de 

monuments, châteaux et donjons. 

 

ACTUALITÉS DU COMITE DE JUMELAGE 
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Mercredi 10 mai, temps libre, visite de LOULE à la pointe de 

SAGRES puis visite des grottes de BENAGIL. 

Jeudi 11 mai, direction SETUBAL pour admirer les dauphins 

et visite de la ville. 

Vendredi 12 mai, visite de CASCAIS-SINTRA et MAFRA. 

SINTRA, son palais aux deux tours caractéristiques 

renferme de véritables trésors, la plus grande 

collection d’azulejos portugais dans la sala DOS-

CISMES la sala des SERCIAS, la sala des Arabes ou 

salle des Maures. 

Nous trouvons une nature riche avec des arbres énormes, qui disputent la 

place aux fleurs, les espèces sont rares et poussent en raison du climat spécial, 

les brouillards fréquents, nombreux cours d’eau sont source de fraîcheur. Le 

Castelo des Maures ( le Château des Maures) bâti entre le VIII et le IX siècle 

pose ses murs de pierre sur un contrefort naturel. Le Salacio de SETEIS 

devient Hôtel de luxe. 

Samedi 13 mai, LISBONNE, dernière journée, visite du Palais National de 

Ajuda ou du Palais des Carrosses ! 

Palais des COCHES. Dans l’ancien manège royal, orné de belles décorations 

style néo-classique, anciens véhicules du XVII et XVIII siècle, appartenant 

à la famille royale ou au Patriarcat, 

la plus belle voiture utilisée en 

1716 par les ambassadeurs du 

Marques FONTE pendant leur 

voyage à Rome. La berline 

française exécutée pour la maison 

royale du Portugal vers 1750. 

 

Le temps passe vite, et déjà le retour vers COURCOURY s’amorce! 

Bon retour à tous, et gardez les beautés du Portugal dans votre cœur en souvenir. 
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CHERS AMIS DE COURCOURY, 
 

 

C’est avec plaisir que chaque semestre, nous vous retrouvons afin de faire le point de nos activités, passées et à 
venir. Nous allons donc commencer par celles passées. 

- Le 20 janvier a eu lieu notre Assemblée Générale. 
- Le 28 janvier, nous vous avons emmenés découvrir l’Espagne. 
- Le 11 mars, nous vous avons proposé notre 1er concours de belote de l’année. Toujours un succès, et les 

cartes ont tourné ! 
- Le 1er avril, c’est avec plaisir que nous avons partagé avec vous une balade en Espagne. 
- Le 1er Mai, c’était le tour de notre Brin d’Aillet, moment de détente et partage. 
- Le 3 juin, nous sommes repartis visiter cette Espagne qui nous est si chère. 
- Le 1er juillet, nous avons organisé sur notre commune, les jeux Inter-Villages de cette année.  

Nous allons à présent passer au programme des festivités à venir. 

- Comme chaque année, nous participons à la Fête de l’Oie le 15 Août. 
- Le 9 septembre, nous irons redécouvrir l’Espagne. 
- Le 14 octobre, ce sera le tour de notre second concours de belote, venez nombreux ! 
- Le 25 novembre, aura lieu notre dernier voyage découverte de l’Espagne de l’année. 

Nous vous rappelons que la Société des Fêtes loue de la vaisselle lors de vos locations de la Salle des Fêtes, ainsi 
que le lave- vaisselle qui s’y trouve. Pour tous renseignements, contactez le 06 26 02 85 58, je me ferai un plaisir 
de vous répondre. 

Notre association a pour but de vous divertir tout au long de l’année. Pour pouvoir le faire, il faut non seulement 
les membres de notre bureau, mais aussi tous les bénévoles qui ont la gentillesse de nous aider à vous satisfaire. 
Sans eux nous ne serions rien… Merci à tous ceux qui œuvrent à la réalisation de tous ces évènements. 

Nous vous souhaitons de passer de bonnes vacances, en toute liberté, et vous attendons frais et heureux à la 
rentrée !!!! 

ROBERT BIGOT   
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EH BEN ASTEUR 

- Armand, j’te zou dis, les cagouilles courant pus dans la palenne. Ol est sec coume de l’aillant, un 

bouillard zeu f’rait dau beun. Les lumas ont pris un cot d’souleuil, I sont roughes, z’avant pas mis 

zeu crème sus zeu échine. O y a même pas ine gassouille pour zeu laver l’jhabot. 

- Eughène, la fouère de Saintes ol est pus reun. Queques guenilles, les bonimenteurs avant déserté 

la piace. Es tout qu’y zavant pour que Bernard Palissy se foute en petrasse et brûle leurs 

armouères qui mettant sus l’trottoir. 

- Jh’avons un beau pays verdoyant , la Sévigne et ine Charente piate et verte où la carpe cherche 

le vermisseau et l’grain d’garouil et finit dans l’four avec des échalotes, dau cougnat et dau vin 

bianc 

- Cré-tu quo la secoué, jh’avions pour qu’l’île d’Oléron s’retrouve à Bordeaux. Jh’étions ébarouis, 

les grives chantiant pus coume les marles, les ahjasses feurmiant zeu caquet. Jhe’nous sont 

saqués sous la tiabe. Ol était fini, ouf ! 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

HOUMAGHE A NOUTE BOUNE COMMUNE DE CORCOSSE 

Nout’ campagne est toute de douceur 

Elle vous adresse amis sa tendresse de sœur 

Coume un médaillon enfournant son image 

Elle a mis pour vous plaire son paysage, 

cet écrin qui chatoie puisque le trésor qui l’contient s’il est le vôtre il est le mien. 

L’clochier d’léglise romane domine les maisons aux tuiles roughissantes. 

La gloire du cougnat, aux flancs des coteaux bleus 

Les grands peupliers en cortège de songe, 

C’est l’oiseau qui s’en va jongler avec le ciel. 

C’est la coumère darrière ses géraniums, de sa fenêtre entrebaillée 

L’bouhomme qui passe criant « ça va ti coume vous v’lez, si ça va pas, on l’fait aller ! » 

Nos cagouillards qui pêchant l’angueille à la vermée 

Le ciel attendri qu’enlace le marais 

C’est un coin de souleuil qui chante haut sa note sus ine bianche quichenotte 

Ce ruisseau de Sévigne dans l’odeur de la menthe 

Qui rêve de vous parmi les herbes lentes 

Ma campagne de Courcoury est toute en douceur 

Elle m’a dit simplement de vous donner son cœur 

Mes frères et sœurs c’est votre honneur 

 

PENSEZ AU 15 AOÛT MES BITONS 

QUE LA SANTE VOUS ACCOMPAGNE 

DANS UNE VIE PLEINE DE DOUCEUR 

VOUS QUI ETES L’AME ET LA MEMOIRE DU PASSE QUI NOUS ENCHANTE 

PEURTEZ VOUS BEUN 

A LA R’VOYURE MES EMIS 

Pierre Rouillé  
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L’HUMOUR EST DANS LE PRÉ 

Finale de Kho Lanta à Courcoury ! 

Qui va gagner les 100 000 euros : Tiago le corbeau, Méruse la buse, Cicéron le héron ? 

 

 

 

 

 

 

 

COMMERÇANTS ET ARTISANS 

   

Le vainqueur 

c'est moi ! 

Attend un 

peu mon 

coco ! 

Tu parles , un 

croche pied et à 

moi les 100 000 € ! 
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